
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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ПРО ПЕРСПЕКТИВЫ

В  мероприятии участвовали 
заместители губернатора Ольга 
Иванова и Владимир Попов, ми-
нистр строительства и жилищно- 
коммунального хозяйства области 
Вячеслав Лежнин, министр транс-
порта региона Владимир Волочай, 
глава Калуги Дмитрий Денисов, 
руководители подразделений про-
фильных министерств, представи-
тели муниципалитетов и Калуж-
ской сбытовой компании.

Проблематика создания заряд-
ной инфраструктуры для электро-
мобилей в Калуге была обозначе-
на в октябре в рамках делового 

завтрака, традиционно проходя-
щего на площадке региональной 
Торгово- промышленной палаты. 
Тогда Владислав Шапша про-
информировал представителей 
бизнес- сообщества о том, что в об-
ласти разрабатывается программа 
создания зарядной инфраструкту-
ры. Он отметил, что только в Калуге 
около 200 электромобилей. Коли-
чество электрокаров стремительно 
растет, а следовательно, и потреб-
ность в зарядных станциях.

В настоящее время область во-
шла в федеральный проект по соз-
данию зарядной инфраструктуры 

для электротранспортных средств 
в 2024 году. В Калуге определены 
45 точек для установки зарядных 
станций, для десяти из них, которые 
находятся в спальных микрорай-
онах, получено разрешение на их 
размещение, по 35 ведется органи-
зационная работа. В Обнинске пред-
ложено десять мест, где было бы 
целесообразно установить станции.

Владислав Шапша поручил ру-
ководителям профильных мини-
стерств и  муниципалитетов до 
конца года решить вопрос с опре-
делением мест размещения за-
правочных станций. «Электриче-
ский автотранспорт придет тогда, 
когда будет создана сеть заправок. 
Человек, когда покупает электро-

мобиль, должен быть уверен в том, 
что у него есть возможности его 
подзарядки», —  пояснил он.

«Нужно понимать, как система 
будет работать до окончательного 
принятия всех решений об уста-
новке заправочных станций. Нали-
чие самой станции —  не гарантия 
того, что она будет пользоваться 
спросом. Нужно учесть все воз-
можные риски. Когда определяе-
те места установки, необходимо 
сразу понимать, где будет парков-
ка, какие дорожные знаки нужно 
установить и  так далее. Прошу 
сразу подключать к этой работе 
комиссии по безопасности дорож-
ного движения», —  продолжил гла-
ва региона.

Отдельное поручение губернато-
ра касалось дальнейшей установки 
станций в первую очередь в Бо-
ровске, Малоярославце, Жукове, 
Тарусе, а затем и других муници-
палитетах.

В РЕГИОНЕ

Губернатор Владислав Шапша провел рабочее сове-
щание, на котором обсуждалось создание зарядной 
инфраструктуры для электромобилей на территории 

региона.

КОЛИЧЕСТВО ЭЛЕКТРОКАРОВ КОЛИЧЕСТВО ЭЛЕКТРОКАРОВ 
В ОБЛАСТИ РАСТЕТ, И ИМ НУЖНО В ОБЛАСТИ РАСТЕТ, И ИМ НУЖНО 
 ГДЕ-ТО ЗАРЯЖАТЬСЯ ГДЕ-ТО ЗАРЯЖАТЬСЯ

ПРО МЕРОПРИЯТИЯ

Российское общество «Зна-
ние» реализует Всероссийский 
просветительский проект о ки-
нематографе «Знание.Кино».

В рамках проекта проводят-
ся тематические кинопоказы. 
Они позволяют жителям раз-
ных регионов России увидеть 
авторское документальное 
кино. Показы включают в себя 
фильмы о народах и культуре 
нашей страны, её достижениях 
и выдающихся деятелях совре-
менности.

С  этого года кинопоказы 
проводятся в  учебных за-
ведениях. Фильмы, посвя-
щенные Дню космонавтики 
и Дню победы, посмотрели 
порядка 50 000 школьников 
и  учащихся организаций 
среднего профессионального 
образования. Показы прош-
ли в более чем 2000 учебных 

организаций из 82 субъектов 
страны.

К проекту присоединилась 
и Калужская область. В октябре 
в образовательных организа-
циях нашего региона прошла 
неделя документального кино 
о событиях и героях специаль-
ной военной операции. Школь-
ники, студенты посмотрели 
и обсудили фильмы «Донбасс.
Признанный» и «Где проходит 
граница?». К  просмотру им 
также была предложена кино-
картина «Легенда китобоев», 
посвященная культуре, тради-
циям и быту коренных народов 
севера, которые проживают на 
побережье Берингова пролива 
у границы с Америкой.

Проведение тематических 
кинопоказов будет продолже-
но. До конца ноября они будут 
посвящены Дню народного 
единства.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОХОДЯТ ТЕМАТИЧЕСКИЕ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОХОДЯТ ТЕМАТИЧЕСКИЕ 
КИНОПОКАЗЫ РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»КИНОПОКАЗЫ РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»
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ПРО ПРИРОДУ

ПРО РАБОТУ

Губернатор Калужской области 
Владислав Шапша подписал по-
становление о завершении пожа-
роопасного сезона на территории 
региона.

Несмотря на аномально жаркие 
погодные условия этим летом, со-
трудникам региональной Лесопо-
жарной службы совместно с МЧС 
удалось обеспечить стабильную по-
жароопасную обстановку в лесах.

С 10 апреля специалисты раз-
личных ведомств, ответственных 
за профилактику чрезвычайных 
ситуаций в лесном фонде, отрабо-
тали около 1000 термоточек. Они 
ликвидировали 21 лесной пожар, 
два из которых —  на особо охраня-
емых природных территориях. Все 
они были потушены в день обнару-
жения. Общая площадь возгораний 

составила 15,158 гектара. Крупных 
лесных пожаров в регионе не до-
пущено.

Быстрого реагирования удалось 
достичь благодаря постоянному мо-
ниторингу лесов. Помимо наземно-
го патрулирования он проводится 
при помощи дистанционной систе-
мы «Лесоохранитель».

Дополнительно для борьбы с по-
жарами в рамках нацпроекта «Эко-
логия» в 2023 году региональное 
министерство природных ресурсов 
и экологии закупило три грузовых 
автомобиля, девять переносных мо-
топомп и десять пожарных стволов.

Сейчас подведомственными уч-
реждениями лесного хозяйства 
организована работа по подготовке 
к зимнему хранению специализи-
рованной техники и оборудования.

ПОЖАРООПАСНЫЙ СЕЗОН ПОЖАРООПАСНЫЙ СЕЗОН 
ОФИЦИАЛЬНО ВСЁОФИЦИАЛЬНО ВСЁ

К завершающему этапу конкур-
са было допущено 17 организаций 
региона. Победителями признаны 
следующие предприятия и учреж-
дения.

В номинации «Лучшая организа-
ция по созданию безопасных усло-
вий труда среди организаций вне-
бюджетной сферы с численностью 
работников 500 и более человек» 
первое, второе и третье место за-
няли соответственно: ООО «Ману-
фактуры Боско» (г. Калуга), АО «Ка-
лужский завод путевых машин 
и гидроприводов» (г. Калуга), ПАО 
«Калужский турбинный завод» 
(г. Калуга).

В номинации «Лучшая органи-
зация по созданию безопасных 
условий труда среди организаций 
внебюджетной сферы с  числен-
ностью работников менее 500 
человек» призовые места рас-
пределились следующим обра-
зом. Первое место —  АО «АЛГОНТ» 
(г.  Калуга). Второе —  обособлен-
ное подразделение ООО «Холсим 

(Рус) СМ» (п. Ферзиково). Тре-
тье —  АО «Московско- Медынское 
агропромышленное предприятие» 
(Медынский район).

В номинации «Лучшая органи-
зация по созданию безопасных 
условий труда среди организаций 
бюджетной сферы с  численно-
стью работников 100 и более че-
ловек» победу одержало ГБУ КО 
«Дом-интернат для престарелых 
и  инвалидов «Двуречье» (Ме-
дынский район). Второе и третье 
место соответственно у ГБУЗ КО 
«Калужский клинический кожно- 
венерологический диспансер» 
(г. Калуга) и ГБУЗ КО «Калужская 
городская клиническая больница 
№ 4 имени Хлюстина Антона Се-
меновича» (г. Калуга).

В номинации «Лучшая органи-
зация по созданию безопасных 
условий труда среди организа-
ций бюджетной сферы с числен-
ностью работников менее 100 
человек» лучшими стали: ГКОУ 
КО «Озерская специальная (кор-

рекционная) школа- интернат 
для обучающихся с ограничен-
ными возможностями здоровья» 
(Козельский район), ГБУДО КО 
«Спортивная школа олимпийско-
го резерва «Маршал» (Жуковский 
район), ГБУ КО «Многофункцио-
нальный миграционный центр» 

(Боровский район), занявшие 
соответственно первое, второе 
и третье места.

Победители и призеры смотра- 
конкурса получат дипломы. Орга-
низации, принявшие участие в кон-
курсе, но не занявшие призовых 
мест, будут награждены благодар-

ственными письмами министер-
ства труда и социальной защиты 
Калужской области. Церемония 
награждения состоится на заседа-
нии областной межведомственной 
рабочей группы по вопросам охра-
ны труда на территории Калужской 
области.

Организационный комитет областного смотра- конкурса 
на лучшую организацию по созданию безопасных 
условий труда подвел итоги и определил победи-

телей 2023 года.

В РЕГИОНЕ

ЗДЕСЬ БЕЗОПАСНО ТРУДИТЬСЯ!ЗДЕСЬ БЕЗОПАСНО ТРУДИТЬСЯ!

ПРО ПОДГОТОВКУ

Калужская область претендует на 
проведение дистанционного электрон-
ного голосования на предстоящих пре-
зидентских выборах, которые пройдут 
весной 2024 года. В дополнение к тра-
диционному голосованию —  на избира-
тельном участке и на дому.

Для того чтобы у жителей нашей об-
ласти появилась возможность голосо-
вать дистанционно в марте 2024 года, 
необходимо пройти тестирование уже 
сейчас. Чем больше калужан это сде-
лают, тем выше вероятность того, что 
Калужская область вой дет в  число 
субъектов России с удобной возможно-
стью проголосовать с компьютера или 
телефона.

Тренировка не влияет на результат 
официального голосования, при прове-
дении используются тестовые данные. Для уча-
стия не нужно посещать избирательный участок.

Тренировка голосования проходит в два эта-
па —  с 1 по 13 ноября нужно подать заявление 
в личном кабинете на портале «Госуслуг». За-
тем —  принять участие в самом голосовании с 15 
по 17 ноября.

Принять участие в тренировке голосования 
может любой избиратель Калужской области, 
имеющий подтвержденную учетную запись на 
портале «Госуслуг».

С 1 по 13 ноября на портале «Госуслуг» —  по-
дать заявление на участие в ДЭГ:

 проверить и подтвердить корректность сво-
их персональных данных;

 подтвердить отправку заявления 
вводом смс-кода, направленного на но-
мер телефона, привязанного к порталу 
«Госуслуг».

С 8.00 15 ноября до 20.00 17 ноя-
бря —  принять участие в тестовом голо-
совании:

 зайти на портал ДЭГ https://vybory.
gov.ru/ и авторизироваться с помощью 
учетной записи «Госуслуг»;

 после подтверждения учетной запи-
си смс-кодом, поставить отметку в поле 
напротив фамилии кандидата, в пользу 
которого сделан выбор, нажать кнопку 
«проголосовать» и  подтвердить свой 
выбор.

НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМАНЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА

ПРО ПРАЗДНИКИ

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Поздравляю вас с профессиональным праздником.
Вы стоите на страже закона и порядка, обеспечиваете нашу безопас-

ность и спокойствие. Благодаря вам и вашей работе, жители региона зна-
ют, что наше государство и общество будут развиваться стабильно. Мы 
ценим ваше мужество, самоотверженность и профессионализм. Сотрудники 
калужского УМВД проявляют смелость в «горячих точках», заслужили мно-
го наград. Особое уважение —  ветеранам службы, которые передают свой 
опыт и знания молодому пополнению.

Желаю всем вам крепкого здоровья, успехов в службе, благополучия в семьях 
и достойной оценки вашего труда. С праздником!

Губернатор Калужской области В. В. Шапша

10 НОЯБРЯ —  ДЕНЬ СОТРУДНИКА ОРГАНОВ 
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
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Центр был создан в  области 
в 2014 году и является подведом-
ственным учреждением регио-
нального управления молодежной 
политики. Его основные задачи —  
военно- патриотическое воспита-
ние детей и молодежи, организа-
ция их подготовки к военной служ-
бе, а также реализация комплекса 

информационно- аналитических 
мер по снижению негативного 
влияния распространения в сети 
Интернет информации, причиня-
ющей вред здоровью и развитию 
несовершеннолетних.

Ежегодно здесь проводится бо-
лее 80 мероприятий, оказывается 
методическая помощь образова-

тельным организациям. В центре 
оборудованы кабинеты военно- 
медицинской, тактической и огне-
вой подготовки, медиалекторий, 
казарма, общевой сковая полоса 
препятствий, спортивный городок 
и  элемент караульного городка, 
плац строевой подготовки.

На базе центра располагает-
ся региональное отделение Все-
российского детско- юношеского 
военно- патриотического обще-
ственного движения «ЮНАРМИЯ». 
В  рамках проекта «Юнкор» для 
освоения начальных навыков в об-
ласти журналистики здесь создана 
юнармейская студия.

Владислав Шапша познакомился 
с работой подразделений Учебно- 
методического центра, побеседо-
вал с  юнармейцами, ответил на 
вопросы юных корреспондентов.

Особые слова благодарности 
глава региона адресовал юнармей-

цам, направляющим письма бой-
цам в зону специальной военной 
операции. Владислав Шапша под-
черкнул, что эти искренние посла-
ния очень нужны нашим воинам.

Здесь же, в  торжественной 
обстановке, губернатор вручил 
представителю Калужского тяже-
лого гаубичного дивизиона им. 
Г. К. Жукова первый шеврон, изго-
товленный по эскизам победите-
ля специального открытого реги-
онального творческого конкурса 
«СИМВОЛ КАЛУЖСКОЙ ДОБЛЕ-
СТИ». Его организаторами высту-
пили автономная некоммерческая 
организация «Центр реализации 
социальных и культурных проек-
тов «ПЕРСПЕКТИВА» и редакция 
газеты «Калужская неделя» при 
поддержке администрации губер-
натора области.

В  ходе конкурса из 48 работ, 
представленных творческими 

коллективами, дизайнерами и ху-
дожниками, была выбрана лучшая, 
которая станет уникальной симво-
ликой Калужского тяжелого гаубич-
ного дивизиона им. Г. К. Жукова.

Благодарственными письмами 
и Благодарностями губернатора 
области были награждены юнар-
мейцы региона и их наставники.

Владислав Шапша поблагодарил 
молодых людей за то, что они выбра-
ли непростой путь служения Родине, 
надев юнармейскую форму. «Форма 
ко многому обязывает. Меньше прав 
даёт, больше обязанностей», —  кон-
статировал губернатор. Он выразил 
уверенность в том, что навыки, по-
лученные в «ЮНАРМИИ», помогут 
ребятам в дальнейшей жизни. Глава 
региона пожелал им успехов: «Ставь-
те перед собой большие цели и обя-
зательно их достигайте! Не бойтесь 
ошибаться. Не ошибается тот, кто 
ничего не делает!»

7 ноября в Калуге губернатор области Владислав 
Шапша принял участие в открытии седьмого учеб-
ного сезона регионального Учебно- методического 

центра военно- патриотического воспитания и подготовки 
граждан к военной службе.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША –  КАЛУЖСКИМ ЮНАРМЕЙЦАМ: ВЛАДИСЛАВ ШАПША –  КАЛУЖСКИМ ЮНАРМЕЙЦАМ: 

«СТАВЬТЕ ПЕРЕД СОБОЙ БОЛЬШИЕ ЦЕЛИ «СТАВЬТЕ ПЕРЕД СОБОЙ БОЛЬШИЕ ЦЕЛИ 
И ОБЯЗАТЕЛЬНО ИХ ДОСТИГАЙТЕ!»И ОБЯЗАТЕЛЬНО ИХ ДОСТИГАЙТЕ!»
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В Кирове Владислав Шапша при-
нял участие в совещании, которое 
прошло в здании межрайонной про-
куратуры под председательством 
прокурора области Константина 
Жилякова.

Перед началом совещания глава 
региона осмотрел отремонтирован-
ное здание межрайонной прокура-
туры: кабинеты для прокурорских 
работников, актовый зал и помеще-
ние архива. Капитальный ремонт 
двухэтажного здания проводился 
с 2022 года. К нему были подведе-
ны все коммуникации: центральное 
отопление, электроснабжение, водо-
снабжение и водоотведение. Здание 
оборудовано системой видеона-
блюдения, пожарной и охранной 
сигнализацией с выведением на 
пульт охраны Росгвардии.

Константин Жиляков поблаго-
дарил губернатора за помощь 
в выделении здания межрайонной 
прокуратуре, сотрудники которой 
ранее трудились в приспособленных 
помещениях.

В ходе совещания обсуждались 
меры по защите прав и законных 
интересов участников специаль-
ной военной операции и членов 
их семей.

В своем выступлении Владислав 
Шапша отметил, что Калужская об-
ласть одна из первых в Централь-
ном федеральном округе приняла 
программу по поддержке участни-

ков СВО —  Единый стандарт из 20 
региональных мер поддержки. В их 
числе —  первоочередное зачисле-
ние детей в секции и кружки, на 
продлёнку в школах, освобождение 
от платы за детский сад, льготы по 
транспортному налогу и путевкам 
в оздоровительные лагеря, льготное 
школьное питание. Этими мерами 
могут воспользоваться доброволь-
цы, мобилизованные, контрактники 
и их родственники.

«Помимо этого набора в об-
ласти оказывается ещё 14 видов 

социальной помощи. Установлены 
денежные выплаты. Предоставляют-
ся медицинские, образовательные, 
транспортные услуги и льготы», —  
акцентировал губернатор. При этом 
он подчеркнул, что главная зада-
ча —  окружить вниманием и заботой 
каждого участника СВО и членов 
его семьи.

Владислав Шапша призвал пред-
ставителей всех ветвей власти 
и работников прокуратуры внима-
тельнее относиться и к просьбам 
жителей муниципалитетов, которые 

обращаются за помощью в решении 
самых разных вопросов.

Глава региона поблагодарил 
сотрудников прокуратуры за со-
трудничество в различных сферах. 
«Благополучие региона —  экономи-
ческое благополучие, социальное 
спокойствие —  зависит от того, на-
сколько эффективно мы свою ра-
боту выполняем», —  резюмировал 
Владислав Шапша, подчеркнув, что 
даже в современной непростой си-
туации Калужская область остается 
регионом- лидером.

ПРО РЕЗУЛЬТАТ

Общественная палата Калужской обла-
сти вошла в топ-10 рейтинга региональных 
Общественных палат России.

При составлении рейтинга специали-
сты проанализировали их отчеты и сайты, 
провели экспертный опрос, исследовали 

информацию из открытых 
источников, СМИ, соцсетей. 
Оценка происходила по вось-
ми группам критериев.

Наша Общественная па-
лата не только среди лиде-
ров в стране, но и признана 
лучшей по информационной 
открытости. А  также вошла 
в топ-10 по итогам экспертно-
го опроса, здесь прежде всего 
оценивался вклад в развитие 
НКО.

— Мои поздравления пред-
ставителям Общественной 
палаты области и её руково-
дителю Оксане Миловановой 
с высокой оценкой работы. За 
помощь в решении актуаль-
ных вопросов общества.

Президент РФ Владимир Путин во 
время недавней встречи с членами Об-
щественной палаты России особенно 
отметил важность ее работы с фондом 
«Защитники Отечества» в  заботе о на-

ших военнослужащих и их семей. Роль 
институтов гражданского общества в за-
щите нашей истории, культуры, морально- 
нравственных ценностей, —  сказал глава 
региона.

В ДЕСЯТКЕ ЛУЧШИХ!В ДЕСЯТКЕ ЛУЧШИХ!

ПРО БЕЗОПАСНОСТЬ

8 ноября губернатор области Владислав Шапша побывал 
с рабочей поездкой в Кировском районе.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОБСУДИЛ С СОТРУДНИКАМИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОБСУДИЛ С СОТРУДНИКАМИ 
ПРОКУРАТУРЫ МЕРЫ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРОКУРАТУРЫ МЕРЫ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 
УЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙУЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ
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Цель —  выставка проводится для:
«Демонстрации важнейших до-

стижений России в различных от-
раслях экономики, включая про-
мышленность, энергетику, агропро-
мышленный комплекс, транспорт, 
строительство, науку и  культуру, 
положительного опыта развития 
субъектов, содействия дальнейше-
му международному сотрудниче-
ству РФ…».

Только вчитайтесь эти цифры: 
89 девять регионов России в 75 
павильонах подготовили 131 экс-
позицию своих достижений. Орга-
ны власти, крупнейшие компании, 
госкорпорации и общественные 
организации рассказывают о том, 
чего добились с начала века —  за 
23 года.

Регионы до 12 апреля 2024 года, 
именно до этой даты продлится это 
грандиозное мероприятие, не толь-
ко будут хвалиться своими успеха-
ми, но и подготовили насыщенную 

образовательную, деловую и раз-
влекательные программы.

ПОДГОТОВКА

Готовилась Калужская область 
к мероприятию тщательно, на про-
тяжении нескольких месяцев. Еще 
в конце июня 12 субъектов феде-
рации, которые первыми полно-
стью выполнили все требования 
к  разработке концепции своих 
стендов, представили их на обсуж-

дение с презентацией потенциала 
регионов. Среди них была и Калуж-
ская область, концепцию которой 
защищал лично глава региона.

– [Со  своей стороны мы] по-
стараемся сделать наш стенд 
особенным, коллеги из Агентства 
регионального развития уже рабо-
тают над этим. Чтобы гости могли 
узнать все возможности, которые 
есть у нас для жизни, учебы, работы 
и отдыха. Почувствовать наш край 
всеми органами чувств. Удивиться 
богатству нашей истории, культуры, 
природы, сегодняшним достиже-
ниям. Испытать гордость за наших 
героев, прошлого и настоящего. По-
любить Калужскую область и оста-
вить навсегда в своем сердце, —  
пообещал тогда Владислав Шапша.

Первый заместитель руководи-
теля Администрации Президента 
РФ Сергей Кириенко одобрил кон-
цепцию. Он положительно отметил 
использование цифровых техноло-
гий, пространств вне территории 
стенда.

И глава региона обещание вы-
полнил. Стенд стал одной из точек 
притяжения выставки и получил 
высокую оценку оргкомитета.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НА ВДНХ: ВОЙТИ 
В КОНТАКТ СО ВСЕЛЕНСКИМ РАЗУМОМ 
И ПОЗНАКОМИТЬСЯ С ЦИОЛКОВСКИМ

161 ДЕНЬ ВПЕЧАТЛЕНИЙ 
И ПУТЕШЕСТВИЕ ПО РЕГИОНАМ РОССИИ

4 ноября на ВДНХ 
в Москве произошло 
самое масштабное 
событие этого года. 
Открылась уникальная 
выставка- форум 
«Россия». Инициатором 
выступил глава 
государства Владимир 
Путин, подписав годом 
ранее соответствующий 
указ.

	■ Калужский стенд

	■ Павильоны на ВДНХ
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КАЛУЖСКАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ

Расположилась калужская экспо-
зиция в павильоне № 75, зал «А». 
Она отразила гениальные мысли 
отца мировой космонавтики Эду-
арда Константиновича Циолков-
ского в уникальном арт-объекте. 
Полюбившаяся и узнаваемая копия 
«Вселенского разума» из арт-парка 
«Никола- Ленивец» снова стала 
центральным элементом стенда.

— Калужская область —  это Роди-
на мирного атома. И когда мы со-
ставляли концепцию нашего стен-
да, то взяли за основу идею вели-
кого ученого- космиста и его фразу, 
что нет ничего более могуществен-
ного, чем разум человека. Так мы 
и сделали стенд в виде прототипа 
«Вселенского разума, —  рассказа-
ла об идее создания представитель 
нашего региона в павильоне № 75 
Ольга.

Внутри можно познакомиться 
с достижениями калужского края 
в области медицины, ядерных тех-
нологий, цифровых решений и дру-
гого. Здесь можно узнать обо всем, 
чем гордятся калужане. На стенде 
представлены несколько блоков: 

«Образование», «Медици-
на», «Цифра», «Традиции», 
«Имена», одними из наи-
более наполненных стали 
«Туризм» и «Кухня». Для 
каждой аудитории и воз-
растной группы продума-
ны свои интерактивные 
зоны и занятия, кинозона.

Одной из фишек экс-
позиции является вир-
туальная велосипедная 
прогулка в компании с Константи-
ном Эдуардовичем Циолковским. 
Губернатор Владислав Шапша на 
открытии выставки воспользовался 
свободной минуткой и, сев на ре-
альный велосипед, прокатиться на 
нем по местам, где бывал великий 
ученый.

На нашем стенде есть не только 
на что посмотреть, но и чем себя 
занять. На каждый из 161 день 
выставки запланированы яркие 
мероприятия. В день открытия та-
лантливая калужская художница 
Лиза Кушлянская провела мастер- 
классы по росписи традиционной 
калужской перевитью.

Мастер- классы, встречи, творче-

ские выступления, кастинги —  и это 
не все, что ждет гостей нашего 
стенда. У нас есть и мощная груп-
па поддержки: Игорь Угольников, 
Гедиминас Таранда, братья Запаш-
ные, Михаил Куснирович. Они сде-
лают наш стенд еще более узнава-
емым и привлекательным.

КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ МНОГО 
НЕ БЫВАЕТ

Присутствие нашего региона на 
выставке не ограничивается только 
стендом. Мы вышли далеко за его 
рамки за счет партнерства, прежде 
всего с Госкорпорацией «Росатом». 
Поэтому обязательно стоит посе-
тить павильон «Атом».

В павильоне гид расска-
зывает об истории и до-
стижениях российской 
атомной промышленно-
сти. Первая в мире АЭС, 
расположенная в Обнин-
ске, является одним из 
ключевых объектов экс-
позиции. Здесь можно 
увидеть макет здания, сти-
лизованный скорее под 
театр, чем под стратеги-

ческий объект, а расположившись 
за макетом пульта- управления, 
который почти ничем не 
отличается от реаль-
ного, можно сказать: 
«С  легким паром!» 
и нажать на кнопку 
пуска.

О Калужской об-
ласти рассказыва-
ют и  на площадке 
«ВоенФильм». В день 
открытия выставки го-
стей калужского стенда 
встречал Народный артист 
РФ, генеральный директор ки-
ностудии, режиссер и продюсер 
Игорь Угольников. Он рассказывал 
о киностудии и делился планами 
Международного кинофестиваля 
фильмов и программ о космосе 
«Циолковский» в  Калуге. А  еще 
любой желающий мог попробо-
вать себя на кастинги актеров для 
новых проектов.

Можно на форуме- выставке 
«Россия» и приобрести сувениры 
на память. С 9 ноября здесь от-
крылся самый настоящий Универ-
маг, где можно не только увидеть, 

но и приобрести гжельский фар-
фор, вологодское кружево, туль-
ские самовары, дагестанские ков-
ры и многое другое. Из Калужской 
области на прилавках Универмага 
гостей ждет всеми любимая и узна-
ваемая продукция местных произ-
водителей. А открыт он также в па-
вильоне № 75 и будет работать до 
12 апреля 2024 года.

ОДНОГО ДНЯ НЕ ХВАТИТ

— Выставка потрясающая! 
И это понятно уже сей-

час. Друзья, пригла-
шаю на выставку 

«Россия». Стенд 
Калужской 

области в па-
вильоне 75, 

зал «А», стенд 
6.1, —  пригла-

шает калужан 
губернатор Вла-
дислав Шапша.

И  мы с  ним согласны. От вы-
ставки и правда дух захватывает. 
Только за первые три дня работы 
выставку посетили более 450 тысяч 
гостей.

Побывать тут должен каждый. 
И приезжать лучше всей семьей 
с большим запасом времени. За 
один день не обойдешь. Впро-
чем, выставка будет работать до 
12 апреля, так что не грех и не-
сколько раз съездить.

Кстати, вход на выставку бес-
платный! И аудиогид тоже выдадут 
бесплатно.

	■ Циолковский с любовью 	■ Приглшаем посетить Калужский стенд	■ Владислав Шапша на велопрогулке с Циолковским

	■ Вселенский разум 	■ Внутри Вселенского разума

	■ Мастер-класс по росписи игрушек
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НОСТАЛЬГИЯ ПО БУМАЖНОМУ 
ДНЕВНИКУ И ЖУРНАЛУ

С грустью многие родители вспо-
минают свои бумажные дневники. 
Это была целая история, настоящая 
культура ведения ребенком до-
кументации. Этот документ дисци-
плинировал учителей, родителей 
и детей.

А эти незабываемые минуты, ког-
да учитель берет дневник и пишет 
там очередное послание родите-
лям! Сколько двоечников и хули-
ганов в этот момент клялись изме-
ниться! Помните эти прекрасные 
пятерки с  затейливой подписью 
учителя, когда школьник зрительно 
видит результат своего труда и его 
оценку! Увы! Наши дети будут ли-
шены всего этого. Никто больше 
не напишет родителям тревожные, 
грозные или смешные замечания, 
никого не оставят заполнять графу 
расписание уроков на неделю.

Нынешние времена принесли 
новые веяния: бумажные дневники 
и классный журнал стали пережит-
ком прошлого.

Сейчас в Москве проходит вы-
ставка достижений советского 
образования, но 
там нет обыч-
ного школьного 
дневника. Ве-
роятно потому, 
что создатели 
выставки и их за-
казчики не пони-
мают, что дневник 
и  журнал —  это 
часть системы об-
разования и вос-
питания. Их роль 
отлично известна 
педагогам, но это 
знание недоступ-
но тем, кто далек 
от учебных классов 
и работы с детьми.

«Хочу всех пригла-
сить на нашу выставку ознакомить-
ся с историей нашего образования, 
окунуться в прошлое и увидеть до-
стижения, которыми мы можем гор-
диться. Мы взяли лучший опыт со-
ветского образования, повышается 
престиж профессии учителя», —  за-
веряет министр образования Сер-
гей Кравцов.

И это прекрасно, когда улучша-
ешь систему, но есть риск выбросить 
 какие-то очень важные детали. Что 
же несут нам новые времена?

ВСЕ НА ГОСУСЛУГИ!

«Для входа родителя, ученика 
или учителя в нынешний электрон-
ный журнал или дневник, нужна 
учетная запись на портале Госуслуг, 
только так происходит авторизация 
в дневнике», —  сообщают организа-
торы.

Ребенку родители могут (или 
должны?) создать отдельную учет-

ную запись. А если родители не су-
меют это сделать, сможет ли школь-
ник узнать домашнее задание или 
увидеть свои отметки? Скорее всего, 
нет. Вот и отучай ребенка от гадже-
тов после этого!

Нас заверили, что уже с 2024 года 
«Моя школа» будет использоваться 
по всей России.

Электронный журнал обещает 
оперативный доступ к оценкам за 
весь период ведения журнала, по 
всем предметам, в  любое время 

(правда, пока туда и учителя по-
пасть не могут); повышение объ-
ективности выставления промежу-
точных и итоговых отметок (с каких 
пор педагоги с  этой задачей не 
справляются? Или им уже не дове-
ряют?). Кроме того, как автоматика 
оценит разницу между отметкой за 
устный ответ и контрольную рабо-
ту? Помнится, учитель должен ре-

ально оценивать работу 
ученика, а не автома-
тически выставлять 
среднее арифмети-
ческое число.

Но главное досто-
инство электронно-
го журнала: гаран-
тируется автома-
тизация создания 
периодических 
отчетов учителей 
и администрации, 
прогнозирование 
успеваемости от-
дельных учеников 
и класса в целом.

Безусловно, учет 
и контроль с элек-
тронным докумен-

том становится более про-
стым. А что думают по этому поводу 
обнинские учителя и родители? По-
скольку система эксперименталь-
ная, может, есть смысл выслушать 
мнения всех участников учебного 
процесса?

УЧИТЕЛЯ НЕ МОГУТ ЗАПИСАТЬ 
ДОМАШНЕЕ ЗАДАНИЕ

Как вы помните, в  обнинских 
школах уже больше пяти лет на-
зад были введены электронные 
журналы. Учителя героически за-
гружали туда темы и планы на весь 

год. В начале нынешнего года эта 
титаническая работа тоже была 
проделана. И вот во второй четвер-
ти все нужно переделывать прямо 
во время учебного года. И не факт, 
что новый журнал упростит работу 
с документацией.

Как вы думаете, сколько вре-
мени у  учителя уйдет на запись 
в электронном журнале домашне-
го задания? Судя по видео, которое 
записали педагоги, немало. Если на 
бумажном носителе информации 
для этого достаточно было напи-
сать «Упр. 76», то теперь придется 
поскакать по электронным страни-

цам журнала и понажимать око-
ло 5–7 кнопок (это не считая 

самого задания).
— Если мы участники 

эксперимента, может, 
нас спросят о том, что 

мы думаем по этому по-
воду, как нужно дорабо-
тать систему? —  интересу-
ются учителя.

Записывать домашнее 
задание учителю придет-
ся прямо на уроке, и время 
будет уходить на оформле-

ние электронной докумен-
тации.

— Это не журнал! Это ужас! 
И не месяц его загружали учите-

ля, а чуть больше недели! Ничего 
не отработано. Всё висит. Вот спа-
сибо этим «умным» людям, которые 
придумали ввести этот журнал по-
среди учебного года, теперь очень 
многие школы не досчитаются учи-
телей. Всё очень непродуманно! —  
такую оценку приходится слышать 
чаще всего от учителей, которые 
пока не собираются покидать школу 
и, вероятно, поэтому боятся назвать 
свое имя.

КАК ВОЙТИ?

Пока педагоги с трудом осваива-
ют процесс записи домашних за-
даний и входа в журнал, родители 
тоже жалуются:

ШКОЛА

НОВЫЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ ДНЕВНИК: 

«ЗА» И «ПРОТИВ»«ЗА» И «ПРОТИВ»
Калужане снова оказались втянутыми в экспери-

мент, который коснется многих семей. Не успели 
участники учебного процесса привыкнуть к одно-

му электронному журналу, как его заменили на другой. 
Вторая четверть в большинстве школ Калужской области 
началась во вторник, 7 ноября, вместе с запуском нового 
электронного дневника на базе системы «Моя школа» 
(https://education.admoblkaluga.ru/).
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«Не смогла в но-
вом дневнике заре-
гистрироваться, так 
как зарегистриро-
вала ребенка, а как 
родитель зареги-
стрироваться теперь 
не получается».

Светлана  ГОР -
ЧАКОВА сообщает: 
«У нас треть класса не 
могут зайти, при том, 
что в старую версию 
дневника все заходи-
ли тоже через Госуслу-
ги. Учитель помочь не 
может, полный аут».

РЕЙТИНГИ 
В ШКОЛЕ —  ЭТО 

КРУТО?

С п о р  в ы з ы в а е т 
и рьяное желание на-
чальства построить 
детей по их достиже-
ниям. Кстати, советская 
школа такого никогда 
не позволяла.

— Рейтинги разруша-
ют и психику, и мотивацию к учебе. 
Зачем вообще ребенку ЭЖД? Го-
раздо полезнее самому записывать 
задание в дневник, воспитывается 
ответственность, аккуратность, —  
считают родители.

Возражает им участница дискус-
сии Александра Царапкина: «Ой, 
а мне  как-то не жалко, 

что  где-то хранит-
ся информация, что я заплатила на-
логи, сделала прививку, и еще куча 
бумажек, которые мне в случае чего 
не надо будет, бегая по всему горо-
ду, собирать в ведомствах, график 
работы которых исключает попада-
ние к ним по очереди в один день 
и растягивает удовольствие на не-
делю. Мне абсолютно нечего скры-
вать. Рейтинги в школе меня пугают, 
а вот сын сказал —  это круто!»

— Круто, когда вашего ребенка 
будут рейтинговать? Когда его ме-
сто в классе/школе будет зависеть 
не только от его собственных уси-
лий, но и от достижений/прома-
хов других детей? —  интересуется 
наша читательница Галина. —  Тогда 
у детей будет развиваться чувство 
зависти или злобы к другим, более 
успешным! Или круто, когда его 
будет учить и оценивать не живой 
учитель, а машинный алгоритм? Или 
круто, когда право ребенка подме-
няют экспериментальной услугой?

— В Москве родители давно жа-
луются на эти рейтинги, потому что 
у них это уже внедрено было рань-
ше как МЭШ. Дети потом с психо-
логами травму прорабатывают от 
этих рейтингов. Почитайте отзывы 
на приложение/систему МЭШ, ни-
чего хорошего, —  советуют читатели.

ГЕОЛОКАЦИЯ И МЕДИЦИНСКИЕ 
ДАННЫЕ —  БАЗА ДЛЯ ДОНОРОВ 

ОРГАНОВ

— Всю информацию о человеке 
подвязывают на Госуслугах. За-
чем? —  этот вопрос не просто ин-
тересует, а очень сильно волнует 
многих родителей.

«Моя школа (точное название 
МЭШ) —  это не только оценки, это 
абсолютно все, включая потенци-
ально медицинскую информацию, 
которая уже внедрена в Москов-
ской электронной школе. Пред-
ставьте себе, какую опасность 

может представлять эта система, 
учитывая, что в ней применяется 
геолокация каждого ребенка. Фак-
тически вместе с медицинской ин-
формацией это становится базой 
данных потенциальных доноров 
органов. Родители, готовы ли вы 
рисковать своим ребенком просто 
потому, что вам хочется посмотреть 

оценки в электронном дневни-
ке?»

— А мне вот интересно. Бор-
цы за таинство данных детей, 

а как ваши дети будут получать ат-
тестат? Вы же в курсе, что аттестат 
выдается только со СНИЛС и па-
спортом? —  возражают родители- 
оптимисты.

НИКАКИХ ТРАГЕДИЙ

Читательница с ником «Маслова 
Ольга» подначивает: «А для обыч-
ного дневника логина и  пароля 
не нужно. И интернет оплачивать 
тоже». Действительно, никому не 
приходит в голову, что доступ к ин-
тернету не бесплатный?

— Моим детям завели бумажные 
журналы еще год назад, а из Сете-
вого города удалили, —  хвастаются 
счастливчики.

— Мы как старым электронным 
журналом не пользовались, так 
и новым не будем. Мне кажется, 
чтобы проверить оценки, не надо 
идти таким извращенным путём, —  
сообщают противники цифровиза-
ции.

— Когда я сказала учителю, что 
мы не будем пользоваться новым 
эжд, она просто ответила: «Хоро-
шо». Всё, никаких трагедий.

Учителя у нас всегда были мол-
чаливым буфером между детьми 
и всякими нововведениями. Полу-
чится ли на этот раз?

ПЛАТФОРМА ДЛЯ ЦИФРОВОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ, А НЕ ДНЕВНИК

Волнуют родителей не только 
журнал, но и дальнейшая цифро-
визация обучения. Дина Картина, 
пишет: «Вот отзывы от родителей 
о МЭШ в ВК. Ни одного хорошего. 
Детям при живом учителе включают 
видеоурок учителя из другой шко-
лы, за которым дети не успевают 
ничего записывать, обратной связи 
нет. А отказаться от таких уроков 
они не могут. Так что «Моя шко-
ла» —  это не электронный дневник, 
а платформа для цифрового обра-
зования получается.

— Это конец традиционному об-
разованию. Взамен учебникам и те-
традям -цифровой контент. Именно 
сейчас такое и происходит в Мо-
скве. Ученики и родители в шоке от 
того, что они забыли, когда писали 
последний раз домашнее задание 
в тетради, —  резюмируют граждане.

— Вместо того, чтобы больше уде-
лять внимание детям, наши учителя 
занимаются рутинной работой, —  
считает Ирина. —  Лучше бы ввели 
продлёнку. Только требуют с учите-
лей всякую писанину. Где он, совет-
ский преподаватель? Эта школьная 
программа скоро одних дураков 
воспитает.

Им возражает читатель с ником 
«Эммануил»: «Образование в Рос-
сии отличное, тут уже вопрос в де-
тях, которые иногда не хотят учить-
ся. Но учителя достаточно компе-
тентны, чтобы заинтересовать их».

Учителя, конечно, отличные, но 
дадут ли им возможность учить, 
если вместо них начнут вещать го-
ловы в телевизоре?

— Российское образование на 
хорошем уровне, иностранцы же не 
просто так у нас обучаются, —  увере-
ны оптимисты.

ОБРАЗОВАНИЕ 
ПЕРЕВОДЯТ 
В ЦИФРУ?

Дина Картина не 
только читает докумен-
ты, но и делает выводы:

— Вот что указано 
о МЭШ на их же сайте: 
«Моя школа» —  ФГИС 
«Моя школа» выступа-
ет в роли единой точки 
доступа для педагогов, 

учащихся и родителей к качествен-
ному образовательному контенту 
и цифровым сервисам на всей тер-
ритории РФ». Т.е., она создана не 
для учета успеваемости учеников, 
а для реализации образовательных 
программ. Очень интересно, что 
параллельно с внедрением ФГИС 
«Моя школа» ученики проходят 
«Уроки цифры». Получается, для 
того чтобы потом перевести обра-
зование в цифру, инструментом для 
этого выступает «Моя школа»?

КАК ПРИЯТНО СЛУШАТЬ 
ОПТИМИСТОВ!

Александра Царапкина уверена: 
«У каждого свое мнение и по пово-
ду МШ, и по поводу всего остально-
го. Какое правильное, узнаем только 
спустя время. Все вокруг меняется, 
развивается. Никуда не деться от 
прогресса. И да, все это придумы-
вают люди, и они тоже могут оши-
баться. Но не попробовав —  не уз-
наешь!»

Да мы уже попробовали, после 
этого Советский Союз развалился. 
Больше не хочется проверять со-

мнительные идеи.

Но все же как приятно слушать 
оптимистов!

Lana: «В России все хорошо с об-
разованием, оно развивается, и на 
это указывает много фактов, на-
пример, развитие платформы «Рос-
сия —  страна возможностей» и про-
грамма «Регион для молодых».

Ирина, может, в городских шко-
лах и отличное образование, но 
вот в сельских —  большое сомне-
ние. Вечно нехватка учителей, по-
стоянная замена… Можно еще кучу 
проблем перечислить.

Lana, сейчас все улучшается бла-
годаря стандарту образовательному.

Emmanuil, 9,5 млрд. руб лей вы-
делено единороссами на оснаще-
ние школ искусств, кстати, чем не 
поддержка образования?

Кроме того, Марина Фокина за-
верила, что можно отказаться от 
электронного дневника, написав 
заявление, и высказалась по пово-
ду персональных данных: «Все их 
радостно передали для получения 
детских пособий во время ковида, 
так что данные детей в системе 
давно уже».

Поддержала ее Анжела Теодо-
ровна, которая заверила: «Вы не 
обязаны регистрироваться в этой 
новой системе. Можете отказать-
ся. И ваш ребёнок будет вести бу-
мажный дневник, а учитель вести 
бумажный журнал. Мы это уже 
сделали».

А пока отметки за первую чет-
верть выставлены в одном элек-
тронном дневнике, а за остальные 
пойдет в другой.

ШКОЛА

КАК ВОЙТИ В ЭЛЕКТРОННЫЙ ДНЕВНИК 3

КАК ВОЙТИ  
В ЭЛЕКТРОННЫЙ ДНЕВНИК

Ученику для авторизации необходимо иметь учётную запись на портале gosuslugi.ru.  
В профиле обязательно указать корректные Ф. И. О и СНИЛС.
Если у вас нет учётной записи на портале госуслуг, вам необходимо зарегистрироваться: 
https://esia.gosuslugi.ru/login/registration
Для входа в сервисы «Моя школа» выполните несколько действий.
1. Перейдите по указанной ссылке https://education.admoblkaluga.ru
2. Нажмите на кнопку «Госуслуги» (рис. 1).

3. В открывшемся окне авторизации 
введите логин и пароль от учётной 
записи портала gosuslugi.ru и нажмите 
на кнопку «Войти» (рис. 2).

Рисунок 1. Кнопка «Госуслуги»

Рисунок 2. Аутентификация через портал «Госуслуги»

Авторизация

ЗНАКОМСТВО 4

Меню главной страницы  
содержит (рис. 6):
• Расписание
• Задания
• Оценки
• Учёба
• Школа

Обратите внимание! У ученика есть кнопка «+ Создать» в расписании.  
При нажатии на кнопку ученик может добавить личное мероприятие в свое расписание.

ЗНАКОМСТВО 
С ДНЕВНИКОМ
После входа в дневник откроется Главная страница дневника (рис. 5). 

Главная страница

Рисунок 5. Главная страница дневника

Рисунок 6. Меню главной страницы

Сейчас мы познакомимся с основными разделами меню главной страницы.

Инструкция
по работе 
с электронным
дневником

базовая
версия

на базе МЭШ
для ученика

В рамках предоставления информации о работе в РГИС «Моя школа» 
вам предлагаются для просмотра ознакомительные видеоролики по 
ссылке —  https://cloud.mail.ru/public/AALt/cdaMy2Y1o

В случае если после просмотра роликов у вас останутся вопросы, вы 
имеете возможность в любое удобное время в один из дней с 30 ок- т я -
бря по 3 ноября 2023 года посмотреть обучающий вебинар. Начало вебинара 
ежедневно в 08.30 и далее каждые полтора часа: 10.00, 11.30, 13.00, 15.30, 
17.00, 18.30, 20.00. Ссылка на вебинар —  https://bis.lms.mirapolis.ru/mira/
miravr/3945127406

Дополнительно размещаем Инструкцию по работе с электронным дневником 
для родителей и Инструкцию по работе с электронным дневником для ученика.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ЧТО МОЖЕТ ПОЯВИТСЯ НА ЭТОМ 
МЕСТЕ?

К депутату Обнинского городского Со-
брания Алле Косинской обратились жи-
тели с просьбой посодействовать в том, 

чтобы  наконец-то 
снесли постройку 
на Энгельса, 15-В. 
Горожане считают, 
что это строение 
уродует город, а на 
его месте было 
бы неплохо раз-
бить сквер или 
оборудовать спор-
тивную зону. Алла 
Борисовна со сво-
ими избирателями 
солидарна и  пла-

нирует вынести этот вопрос на рассмо-
трение администрации города.

Но, как мы выяснили, данную построй-
ку действительно могут снести. Такое ре-
шение пока не вынесено, но все будет 
зависеть от проекта планировки, кото-
рый еще не разработан. По информации 

вице-мэра по вопросам архитектуры 
и  градостроительства города Андрея 
Козлова, проект будет подготовлен для 
того, чтобы обеспечить транспортную 

доступность к де-
сятой школе и дет-
скому саду №  27, 
расположенным 
в указанном райо-
не. Там собираются 
строить парковки, 
и  если возникнет 
необходимость, то 
старую постройку 
на Энгельса, 15-В 
д е й с т в и т е л ь н о 
снесут.

ЕСТЬ И ДРУГИЕ ПРОБЛЕМНЫЕ 
ПОСТРОЙКИ

Наши журналисты попросили про-
комментировать эту проблему депутата 
Обнинского горсобрания Анатолия Ша-
тухина, и он назвал еще несколько таких 
сомнительных мест в городе, где следо-

вало бы убрать палатки и некрасивые 
пристройки к жилым домам.

— Перед кольцом, где Фора-банк, 
такие же постройки —  палаточный го-
родок, который в  народе называют 

черкизоном. Там 
неплохо было бы 
построить  что-то 
другое, в русском 
н а ц и о н а л ь н о м 
стиле. В Кабицыно 
шанхай, где гара-
жи. На улице Кур-
чатова, где ведется 
строительство про-
должения дороги, 
которая будет свя-
зывать город с по-
селком Молодеж-
ный, —  высказал 

свое мнение Анатолий Ефимович.
Также он отметил, что лет 15 назад 

в  Обнинске было принято решение 
производить не точечную застройку, 
а квартальную. Появились новые пла-
ны в  части градостроительства. Но, 
к сожалению, на их реализацию пока 
нет средств. Тем не менее, как считает 
депутат Шатухин, поднимать проблему 
все равно нужно.

Многие помнят, как 
лет 15 тому назад 
в Обнинске велась 

активная борьба с палатка-
ми, уродующими внешний 
вид города. Многие из них 
тогда убрали, а предприни-
матели переезжали в по-
мещения торговых центров. 
А недавно жители вновь 
подняли проблему палаток 
и убогих одноэтажных по-
строек, которые в народе 
называют шанхаем.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ПРОСЯТ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ПРОСЯТ 
СНЕСТИ ПОСТРОЙКУ СНЕСТИ ПОСТРОЙКУ 
НА ЭНГЕЛЬСА, 15-ВНА ЭНГЕЛЬСА, 15-В

	■ Постройка на Энгельса, 15В

	■ Алла 
КОСИНСКАЯ

	■ Андрей 
КОЗЛОВ

	■ Анатолий  
ШАТУХИН

ИНФОРМАЦИЯ

Обнинская ГТУ-ТЭЦ № 1 Калуж-
ской сбытовой компании при-
знана готовой к предотвраще-

нию нарушений электроснабжения 
и (или) ликвидации его последствий 
в наступившем отопительном сезоне.

Ранее компания уже получила от 
Администрации города Обнинска 
Паспорт готовности к отопительному 
сезону 2023/2024 гг.

Этим выводам предшествовали 
комплексные проверки, проведенные 
осенью 2023 года уполномоченными 
органами власти.

В настоящее время Обнинская ГТУ-
ТЭЦ обеспечивает теплом 23 много-

квартирных жилых дома, две школы, 
два детских сада, а также ряд пред-
приятий Обнинска. С учетом растущих 
потребностей новых районов науко-
града в тепловой энергии Калужская 
сбытовая компания ведет работу 
по увеличению тепловой мощности 
станции на 22,5 МВт уже к следую-
щему отопительному сезону. Для этой 
цели в сжатые сроки будет произве-
дена замена водогрейного котла на 
более мощный отечественного про-
изводства. После технического пере-
вооружения Обнинской ГТУ-ТЭЦ № 1 
ее общая тепловая мощность составит 
98,5 МВт.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ШТАБ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ РЕГИОНАЛЬНЫЙ ШТАБ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ 
ПОДТВЕРДИЛ ГОТОВНОСТЬ ОБНИНСКОЙ ГТУ-ТЭЦ № 1 К ПРЕДСТОЯЩЕМУ СЕЗОНУ ХОЛОДОВПОДТВЕРДИЛ ГОТОВНОСТЬ ОБНИНСКОЙ ГТУ-ТЭЦ № 1 К ПРЕДСТОЯЩЕМУ СЕЗОНУ ХОЛОДОВ

ЭКОЦЕНТР НАУКОГРАДА 
ВОШЕЛ В ШОРТ-ЛИСТ 
ПРЕМИИ «ЭКОПОЗИТИВ-2023»

В ГИБДД ОБНИНСКА 
ПРИЗЫВАЮТ ГРАЖДАН 
СНИМАТЬ НАУШНИКИ 
НА ПЕШЕХОДНЫХ ПЕРЕХОДАХ

Он стал победителем Всероссийского конкур-
са народной премии «Экопозитив» в номина-
ции «Экологические инициативы: благоприят-
ная окружающая среда и сохранение экосистем 
суши». По информации руководителя обнин-
ского Экоцентра Анны Лутай, всего на участие 
в конкурсе было подано 639 заявок со всей 
страны. В финал попал 71 проект.

— Сам факт присутствия самого маленько-
го экоцентра в стране на финишной прямой 
Всероссийской народной премии, к тому же 
в одном списке с такими сильными компания-
ми, как «Сборка», «Добрый десант» или «Запо-
ведные хранители», я лично воспринимаю как 
признание успеха. За девять месяцев этого года 
23 812 кг отходов вместо мусорного полигона 
были отправлены на перерабатывающие заводы 
Калужской, Московской, Тульской, Ярославской, 
Ивановской и других регионов России, —  отме-
тила Анна Лутай.

Наезды на пешеходов остаются одной из 
наиболее распространенных причин дорожно- 
транспортных происшествий, особенно на нере-
гулируемых «зебрах». В связи с этим инспектор 
по пропаганде безопасности дорожного движе-
ния отдела ГИБДД наукограда Алина Тарасова 
провела профилактическое мероприятие, на-
правленное на повышение бдительности граж-
дан при переходе проезжей части.

Алина Тарасова и ее коллега из отдела по 
делам несовершеннолетних побеседовали 
с пешеходами на улицах города, напомнив им 
о правилах безопасности на дорогах. В частно-
сти, о необходимости снимать наушники и пре-
кращать телефонные разговоры при переходе 
проезжей части. Как отметила инспектор, причин 
ДТП множество, но чаще всего они происходят 
из-за невнимательности граждан.

Особое внимание в этом вопросе инспектор 
отдела ГИБДД уделяет школьникам и студентам. 
Алина Тарасова собрала информацию о место-
нахождении в Обнинске различных учебных 
заведений для того, чтобы проводить подобные 
мероприятия в близости к ним. В дальнейшем 
она планирует масштабную работу в этом на-
правлении.
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Зайди в любой двор наукограда и что 
увидишь? Узкий проезд, припаркованные 
с двух сторон авто, как результат —  про-
ехать спецтехнике сложно. Пожарные 
и Скорые —  еще с горем пополам уму-
дряются втискиваться, да и то не всегда.

Гораздо сложнее технике, вывозящей 
мусор. Они должны вывозить коммуналь-
ные отходы регулярно, постоянно заез-
жать во дворы и, к сожалению, нередки 
случаи, когда мусоровозы не могут про-
ехать. Приходится «пропахивать» газоны, 
если есть такая возможность или вовсе 
разворачиваться и уезжать.

Рано или поздно Обнинск придет к не-
обходимости пересмотреть расположе-
ние мусорных контейнеров —  убрать их 
от подъездов. Дворы расширить невоз-
можно. Заставить людей не парковать-
ся —  тоже задача со звездочкой. Поэто-
му данная мера выглядит сегодня как то, 

что называют «обойтись малой 
кровью».

Как это может выглядеть: одна 
большая площадка, где стоят 
контейнеры для вывоза круп-
ногабаритного мусора в  том 
числе. В близости от дома, что-
бы УК могли беспрепятственно 
контейнеры подвозить. Одной 
площадки на несколько домов —  
достаточно. Это гораздо облегчит 
работу спецтранспорта.

Плюс, впереди зима. В  снег 
и гололед, когда и без того узкие 
проезды становятся еще уже, 
подъехать к каждому подъезду 
будет еще сложнее. Вероятны 
проблемы с вывозом мусора.

Думается, что сейчас все упирает-
ся в сознательность горожан и рас-
торопность Управляющих компаний. 
Согласовать на общем собрании дома 
площадку, получить разрешительные 
документы, заасфальтировать. По-
нятно, что это только на бумаге вы-
глядит просто. Потребуются и время, 
и деньги.

Но ведь построить отдельную пло-
щадку всяко лучше, чем тонуть в му-
соре?

Когда наш с вами любимый 
Обнинск строился и когда 
проектировались много-

этажки и дворы, вряд ли  кто-то 
задумывался, что лет через 30 
количество машин в городе 
перевалит все мыслимые и не-
мыслимые значения. Видеть 
сегодня семью с несколькими 
авто —  дело уже привычное.

ПРО КОММУНАЛКУ

В ОБНИНСКЕ СОЗДАЮТ 
НОВЫЙ ТОС —  «51-А 
МИКРОРАЙОН»

МОРЖИ ГОТОВЯТСЯ 
К ОТКРЫТИЮ СЕЗОНА 
ЗИМНЕГО ПЛАВАНИЯ

В ОБНИНСКЕ РЕШИЛИ 
ПРОБЛЕМУ С НЕХВАТКОЙ 
УЧИТЕЛЕЙ

Де-факто ТОС «51-А микрорайон» уже суще-
ствует, и это название часто фигурирует в раз-
личных отчетах чиновников, но теперь его за-
крепят юридически. Сами жители обратились по 
этому поводу к Главе городского самоуправле-
ния Геннадию Артемьеву. И 1 ноября в читаль-
ном зале библиотеки Дома ученых состоялось 
заседание инициативной группы с  участием 
Геннадия Артемьева.

Собравшиеся обсудили границы будущего 
объединения, Устав, состав Совета и избрали 
председателя. Далее депутатам предстоит ут-
вердить границы нового ТОС.

— Мы все по-настоящему заинтересованы 
в том, чтобы микрорайон развивался, а террито-
риальное общественное самоуправление —  это 
эффективная форма самоорганизации жителей 
при решении вопросов благоустройства, —  от-
метил глава Обнинска. —  Уверен, вместе у нас 
все получится.

Напомним, в настоящее время в наукограде 
20 ТОС. Новый станет 21-м.

Спортивное мероприятие в честь этого собы-
тия состоится 25 ноября на Городском пляже. По 
информации президента Региональной обще-
ственной физкультурно- спортивной организа-
ции «Федерация зимнего плавания Калужской 
области» и  председателя обнинского Клуба 
закаливания Валерия Астахова, в этот день со-
стоится заплыв на 25, 50 и 100 метров и тор-
жественное принятие новичков в ряды моржей. 
Позже состоится награждение победителей.

Мероприятие обещает быть ярким и интерес-
ным.

К аких-то педагогов недавно взяли на работу. 
Например, в новую школу «Время, вперед!» при-
шел учитель математики, которого активно иска-
ли. Но, как проинформировала вице-мэр по во-
просам образования города Татьяна Волнистова, 
 все-таки главным образом вопрос закрыли за 
счет увеличения нагрузки.

— В ряде школ она составляет 24 часа, а в не-
которых учебных заведениях и 30 часов, —  уточ-
нила Татьяна Валерьевна.

УЗКИЕ ПРОЕЗДЫ УЗКИЕ ПРОЕЗДЫ 
ВО ДВОРАХ – ПРОБЛЕМА ВО ДВОРАХ – ПРОБЛЕМА 
НАШЕГО ВРЕМЕНИНАШЕГО ВРЕМЕНИ
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Миловидная юная голубоглазая 
блондинка в кимоно действитель-
но не может не вызывать интерес. 
Многие не могут поверить в  то, 
что девушка с  такой беззащит-
ной внешностью ангела на самом 
деле —  мастер спорта по универ-
сальному бою и счет своим спор-
тивным победам она давно уже 
потеряла. Медали, как она расска-
зала нам, находятся не только у нее 
дома, часть из них у бабушки, часть 
в клубе. А состязаться с Сашей ре-
шится далеко не каждый молодой 
человек: отпор она давать умеет. 
Ни для кого не секрет, что в жизни 
каждой красивой девушки бывали 
случаи, когда  кто-то пытался уж 
слишком навязчиво познакомить-
ся. В таких ситуациях нашей спор-
тсменке никогда не приходилось 
применять физическое воздей-
ствие, ведь силу ее харак-
тера обидчики чувствовали 
сразу же и спокойно, без 
лишних слов, ретировались.

В ходе нашей беседы 
с Александрой мы узна-
ли интересную деталь 

ее биографии. Девушка 
оказалась дочерью 

президента ассоциации 
«Обнинский городской 
клуб спортивных еди-
ноборств», Заслужен-
ного тренера России, 

мастера спорта СССР по 
самбо, мастера спорта 

СССР по дзюдо Степана Луки-
на. Вот откуда такой характер 

и такая любовь к спорту.

Универсальным боем Саша на-
чала заниматься в  четыре года. 
В клуб ее привел папа. Как рас-
сказывает девушка, поначалу, ког-
да многое не получалось, были 
разочарования, огорчения. Но еще 
в  раннем возрасте она поняла 
главное —  без поражений не быва-
ет побед. Это изречение стало ее 
девизом по жизни, и она постоянно 
говорит его своим воспитанникам.

Александра рассказывает, что 
спорт помог стать ей более целеу-
стремленной, более ответственной 
и  настойчивой. Она видит цели 
и уверенно идёт к ним. В жизни 
Саши был случай, когда она при-
ехала на областные соревнования 
и с огорчением узнала о том, что 

должна выступать не в первом, а во 
втором полуфинале. То есть только 
на другой день. Видя, как дочь рас-
строена, Степан Викентьевич по-
пытался ее успокоить. Однако бла-
годаря своей настойчивости она 
все равно вышла на ринг в этот же 
день и заняла первое место.

ТРЕНИРОВКИ, УЧЁБА 
И ЛЮБИМАЯ СЕМЬЯ

Сейчас  девятнадцатилет-
няя Саша, будучи студенткой 
Мещовского индустриально- 
педагогического техникума имени 
А. П. Чурилина, тренирует в клубе 
«ЛукаС» 20 школьников. И многие 
ее воспитанники уже делают успе-
хи. На недавних, упомянутых нами 
выше, международных соревно-
ваниях обнинцами всего было 
завоевано 12 медалей в разных 
возрастных и весовых категориях. 

Среди этих ребят 
есть и  питомцы 
Александры.

Очень гордится 
она своей учени-
цей —  пятикласс-
ницей Вероникой 
Алексеевой, кото-
рая успела стать 
победительницей 

Первенства России и Первенства 
Мира по универсальному бою. На 
этих соревнованиях девочка по-
лучила самую большую награду —  
Пояс чемпиона.

Но не у всех детей, которых ро-
дители приводят в этот клуб, есть 
желание заниматься силовыми 
видами спорта. Будучи уже опыт-
ным тренером, несмотря на свой 
возраст, Александра сразу видит, 
стоит ли ребенка убеждать остать-
ся в этом спорте. Чтобы это понять, 
тренер должен индивидуально 

подходить к налаживанию контакта 
с детьми. У Александры Свяжиной 
это хорошо получается.

— В моей практике был случай, 
когда мальчик очень хотел рисо-
вать и  его явно нужно было от-
давать в художественную школу, 
а родители настаивали на том, что 
он должен стать универсальным 
бойцом. Мне пришлось убеждать 
родителей в том, что они ошиблись, 
получилось это только после тре-
тьей беседы. Бывает и так, что ре-
бенок хочет заниматься футболом 
или волейболом, а его приводят 
к нам. Обязательно нужно учиты-
вать стремления детей, их желания. 
Ведь успехов можно достичь толь-
ко тогда, когда занимаешься люби-
мым делом, —  рассказывает тренер.

И поддержка близких людей для 
достижения значимых результатов 
тоже необходима. Из дома Алек-
сандру всегда поддерживает ее 

мама —  Наталья Валерьевна, кото-
рой молодая тренер очень благо-
дарна.

— Мама спортом не занимается, 
она человек творческий —  швея. 
Но всегда умеет поддержать, най-
ти теплые слова, что очень важно, —  
рассказывает Александра.

Целей, задач и планов у Саши 
Свяжиной очень много. Главное 
сейчас —  найти время для их реа-
лизации. Ведь необходимо много 
и упорно тренироваться, работать 
с детьми и  готовиться к  защите 
диплома. Но мы в  Сашу верим 
и знаем, что услышим о ней еще 
не один раз.

АЛЕКСАНДРА СВЯЖИНА:

На днях в Новосибирске завершились пятиднев-
ные международные соревнования —  Чемпио-
нат и Первенство Мира по универсальному бою, 

в котором принимали участие более 600 бойцов из 36 
стран. В том числе и универсальные бойцы обнинско-
го клуба спортивных единоборств «ЛукаС». Молодой 
тренер- инструктор Александра Свяжина завоевала 4 
медали: золотую, серебряную и две бронзовые. Многим 
жителям Обнинска захотелось узнать об этой девушке 
побольше, и наши журналисты с ней связались.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

«БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ «БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ 
НЕ БЫВАЕТ ПОБЕД!»НЕ БЫВАЕТ ПОБЕД!»

	■ Александра Свяжина на Чемпионате 
и Первенстве мира по универсальному бою

	■ Россия впереди! Среди 
награжденных наша Александра 
Свяжина

	■ Заниматься универсальным боем Саша Свяжина начала 
с 4 лет

	■ Победители — вторая справа Александра Свяжина
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ЧТО БЫЛО, ТО ПРОШЛО

Горожан понять можно —  в предыду-
щие годы ЧОП «Третья сотня» зарабо-
тало себе в наукограде очень незавид-
ную репутацию. Началось все с того, что 
мама ученицы школы № 11 обнаружила 
в телефоне дочери подозрительное со-
общение от неизвестного человека. Как 
ей потом удалось выяснить, от охранни-
ка школы. Женщина пошла к директору, 
затем в полицию, начались разбиратель-
ства.

Позже конфликт между родительни-
цей и охранником произошел в школе 
№  10. Женщина вошла в  вестибюль 
учебного заведения без маски и хотела 
подождать там свою дочь, которая на-

ходилась на занятиях хореографией. Но 
охранник стал настоятельно требовать, 
чтобы она вышла на улицу. Мужчина 
перешел на крик, а затем ударил даму 
по лицу и толкнул. Это было зафиксиро-
вано на камерах видеонаблюдения. За-
писи потом передали в полицию.

Также был жуткий инцидент в «Держа-
ве», когда пьяный охранник этого ЧОПа 
ударил замдиректора. В каждом из этих 
фактов разбиралась полиция. В отноше-
нии двух охранников были возбужде-
ны уголовные дела, но «Третья сотня» 
продолжала участвовать в аукционах 
и упорно одерживала победу. И соот-
ветственно продолжала охранять школы 
и детские сады.

В ШКОЛУ ТЕПЕРЬ ПОПАСТЬ НЕ ТАК 
ПРОСТО

Правда, последний год претензий 
к этому предприятию практически не 
было. Как отметила вице-мэр по вопро-
сам образования администрации города 
Татьяна Волнистова, в «Третьей сотне» 
старались исправляться, оперативно 
решали свои кадровые вопросы и у них 
уже было понимание о необходимости 
предоставления качественных услуг. По-
этому и родители перестали жаловаться 
на школьных охранников в Управление 
общего образования.

— Имела место положительная дина-
мика в части исполнения контракта на 
обеспечение услуг охраны, но закон есть 
закон, —  отметила Татьяна Валерьевна, 
объясняя необходимость проведения 
очередного аукциона.

В настоящее время во всех об-
нинских школах имеются системы 
видеонаблюдения и ограждения 

с домофонами. Детские сады 
также полностью оснащены систе-
мой видеонаблюдения, а процесс 
установки домофонов на калитках 
дошкольных учреждений пока не 

завершен.

При этом в больших школах организо-
ваны по два охранных поста, а в малень-
ких школах и в садиках —  по одному.

— Порядок доступа на территорию 
разработан в каждом учреждении обра-
зования. Родителям, если они планируют 
прийти в школу, лучше заранее пред-
упредить об этом классного руководите-
ля. Но в любом случае впускают в школу 
только по документу, удостоверяющему 
личность, —  уточнила Татьяна Волнистова.

Допустим,  кто-то из родителей пришел 
в школу, чтобы побеседовать с учителем. 
Охранник обязательно должен про-
верить его паспорт, а затем связаться 
с классным руководителем и сообщить 
об этом визите. Если педагог подтвер-
дит, что данный человек действительно 
является родителем его ученика, его 
пропустят. Однако были случаи, когда 
нежелательных посетителей не пропу-
скали. И один из них произошел совсем 
недавно.

На территорию школы № 9 проник 
посторонний человек. Он вошел на 
школьный двор в тот момент, когда от-
туда выходили учащиеся. Соответствен-
но, калитка была открыта. Но в здание 
бдительный охранник его не пропустил 
и, воспользовавшись кнопкой экстрен-
ного вызова, сообщил о случившемся 
в полицию. Так что «Третья сотня» теперь 
действительно заслуживает похвалы.

Тем не менее, с 1 января 2024 года 
к охране обнинских школ и  садиков 
приступит уже ЧОП «Альтоника».

— Это наша, обнинская фирма, и она 
хорошо зарекомендовала себя на дан-
ном рынке услуг, так как работает ка-
чественно, —  успокоила всех Татьяна 
Волнистова.

Как говорится, поживём —  увидим.

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЫ И САДИКИ ОБНИНСКИЕ ШКОЛЫ И САДИКИ 
РАСПРОЩАЛИСЬ С ЧОП РАСПРОЩАЛИСЬ С ЧОП 
«ТРЕТЬЯ СОТНЯ»«ТРЕТЬЯ СОТНЯ»

	■ Пока не во всех обнинских  детских садах на входе установлены 
домофоны

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В наукограде подвели 
итоги аукциона по 
выбору охранного 

предприятия, которое бу-
дет контролировать шко-
лы и детские сады города. 
В этот раз победу одержала 
не «Третья сотня», а «Аль-
тоника», снизившая из-
начально предложенную 
стоимость услуг в размере 
почти 26 миллионов руб-
лей аж на 10 миллионов. 
Собственно говоря, на аук-
цион вышли только две эти 
фирмы. И хотя выбор был 
небольшой, жители Обнин-
ска очень довольны резуль-
татами.

В ЧЕТЫРЕХ ОБНИНСКИХ 
ТОСАХ ПОКА 
НЕ ЗАВЕРШЕНЫ РАБОТЫ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

В ЦУР ПООБЕЩАЛИ 
ВЫЯСНИТЬ, ПОЧЕМУ НА 
«КИЕВКЕ» НИКАК НЕ ЗАМЕНЯТ 
ОСТАНОВОЧНЫЙ ПАВИЛЬОН

НА УЛИЦЕ ЦВЕТКОВА 
ВВЕЛИ ОГРАНИЧЕНИЯ

По информации начальника Управления го-
родского хозяйства Обнинска Андрея Беликова, 
среди отстающих следующие ТОСы: «Курчатов-
ский», «Звездный», «Экодолье» и «Новый город». 
По большей части там заканчивают работы по 
ремонту внутридворовых проездов, а в «Новом 
городе» устанавливают решетки на ливнёвую 
канализацию.

При этом почти все ТОСы уже отправили за-
явки по ремонту на следующий год. Не сфор-
мировали их только ТОС «51-А микрорайон» 
и «Экодолье».

Жители Обнинска обратились в Центр Управ-
ления регионом Калужской области с жалобой 
на состояния остановок, расположенных в черте 
наукограда. В частности, обратившиеся расска-
зали о том, что угрозу жизни и здоровью несет 
трухлявый, имеющий сильный крен павильон на 
Киевском шоссе. Сотрудники ЦУР сразу же отре-
агировали на обращение и выяснили, кто несет 
ответственность за данный объект.

— Мы уже запросили информацию по этому 
вопросу у коллег из «Автодора», так как дорога 
федерального значения. К сожалению, пока не 
получили обратной связи, требуется время, чтобы 
выяснить все обстоятельства. Постараемся вер-
нуться с ответом через неделю, —  пообещали они.

На улице Цветкова в  Обнинске ограничат 
остановку и стоянку автотранспорта. Об этом 
сообщили в администрации города.

С 28 ноября ограничения вводятся в районе 
пересечения с улицы Усачёва. Это необходимо 
для обеспечения видимости и беспрепятствен-
ного проезда. К этой дате здесь установят соот-
ветствующий дорожный знак и усилят дежурство 
нарядов ДПС. Автолюбителей просят быть вни-
мательнее.



№ 42 (1476), 9 ноября 2023 г.14
НОВОСТИ

СВО 

Даже погода была благосклонна —  
днём было более- менее сухо, а ледяной 
ноябрьский ливень обрушился на город, 
когда мероприятие уже закончилось.

Присутствовали на мероприятии и ру-
ководители городской администрации —  
Татьяна ЛЕОНОВА и Геннадий АНАНЬЕВ!

ГРАВИЦАПЫ, БУХТЫ И СВЕЧИ ДЛЯ 
ФРОНТА

Работают обнинские волонтеры 
и в праздники, и в будни. В штаб «СВО-
их не бросаем» волонтеры Алёна и Вика 
привезли несколько бухт кабеля и очень 
нужные на фронте тактические переход-
ники —  гравицапы в количестве 50 штук!

Пока женщины находились в штабе, 
по видеосвязи звонил муж Алёны —  ко-
мандир с позывным ТУМАН, все вместе 
очень тепло пообщались с воином!

Волонтеры отложили для Тумана 2 
осенние маскировочные сети.

А  жители Спас- Загорья —  Евгений, 
Наталья, Михаил и Даша —  привезли 
300 окопных свечей. Евгений на даче 
организовал производство окопных 
свечей —  до 500 штук в месяц. На об-
мен —  забрали несколько мешков пу-
стых банок, которые собрали и привезли 
учителя и ученики школ № 3 Обнинска!

Окопные свечи —  нужнейшая на 
фронте штука, особенно —  зимой!

НАША РОТА ПРАКТИЧЕСКИ НЕ 
ВЫХОДИТ ИЗ БОЕВ

От парней НАШЕЙ РОТЫ стало при-
ходить меньше весточек…

— С нашими ребятами всё в поряд-
ке! —  сообщают волонтеры. —  Рота ведёт 
тяжёлые бои —  практически не выходит 
из боёв. Парни на своём участке суще-
ственно продвинулись вперёд, заняли 
новые позиции. По этой причине со свя-
зью стало значительно хуже, но парни 
передают всем нам огромный привет! 
Наша помощь для них очень важна! Вся 
помощь доходит, и ребята ею пользу-
ются! Со дня на день везём им новую 
партию собранного и приобретённого 
груза!

На фронт обнинцы собрали и при-
обрели 10 походных чайников, 5 бухт 
электрического кабеля, коробку лампо-
чек и электрических вилок, 70 гравицап, 
1 зимнюю маскировочную сеть (от Му-
зея), подарочные комплекты «ЧЕБУРАШ-
КА+» от Ирины.

На днях доставим помощь на цен-
тральный склад в Селятино для даль-
нейшей централизованной отправки на 
фронт.

ФРОНТУ НУЖНЫ ОСЕННИЕ 
МАСКИРОВОЧНЫЕ СЕТИ

Незаметно для волонтеров, которые 
своих не бросают, здание бывшего тех-
никума в Старом городе стало обнин-
ским настоящим солдатским привалом. 
На днях в гости пришли четыре бойца. 
Парни —  из Архангельска, Пскова, Онеги 
и Уфы. В Обнинске —  впервые…

Чтобы попасть в первый наукоград, 
воины проделали путь почти в  200 
километров! Парни из Росгвардии от-
правляются на фронт и попросили две 
осенние маскировочные сети. Бойцы об-
звонили около 30 волонтёрских групп, 
и везде получили отказ… Радиус поиска 
сетей расширился до Обнинска… Наши 
волонтеры обещали успеть сплести сеть 
нужной раскраски.

СКАЗОЧНЫЙ ПАТРУЛЬ

Воинам передали письма школьников 
и рисунки детсадовцев Обнинска.

Гостей впечатлил рассказ про филиал 
Народной Мастерской в детском саду 
«СКАЗКА», тем более одна из выдан-
ных воинам маскировочных сетей —  
сплетена СКАZОЧНЫМ ПАТРУЛЁМ. Во-
ины записали персональный привет 
СКАZОЧНОМУ ПАТРУЛЮ.

А ещё воины сами попросили Знамя 
Победы.

— Наш дух непоколебим, когда за 
спиной такая поддержка! —  заверили 
бойцы.

Парни приготовили и привезли с со-
бой благодарственное письмо обнин-
скому народному движению от своей 
воинской части.

ЖИЛИЩЕ БОЙЦОВ ПОЛНОСТЬЮ 
ЭЛЕКТРИФИЦИРОВАНО

Некоторое время назад обнинцы со-
бирали и отправляли груз для подраз-
деления, в котором служит наш земляк 
АЛЕКСАНДР. Среди прочего передали 
парням генератор, бухту кабеля, элек-
тровилки и розетки, рацию и мощный 
пауэрбанк. И вскоре получили видео, на 
котором видно, что жилище бойцов пол-
ностью электрифицировано —  работает 
генератор, есть свет, тепло и подзарядка 
оборудования.

— Друзья, присланные из Обнинска 
вещи несут службу и существенно об-
легчают жизнь наших защитников. —  со-
общают волонтеры.

ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА 
ОБНИНСК ОТМЕТИЛ ОБНИНСК ОТМЕТИЛ 
ПЛЕТЕНИЕМ СЕТЕЙПЛЕТЕНИЕМ СЕТЕЙ

Обнинск достойно 
и осмысленно от-
праздновал День 

народного единства. На 
площадке возле Дома учё-
ных работало несколько го-
родских добровольческих 
групп —  все вместе на 10 
стойках они обучали горо-
жан плести маскировочные 
сети. Обнинцы плели так-
тические браслеты и писа-
ли письма на фронт. Люди 
приносили гуманитарную 
помощь для бойцов.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ЗА ЭТОТ ГОД НА БРИГАДЫ 
КАЛУЖСКИХ СКОРЫХ 
НАПАДАЛИ 8 РАЗ

ОБНИНЦА БЕСПЛАТНО 
ОБЕСПЕЧИЛИ 
ВЫСОКОФУНКЦИОНАЛЬНЫМ 
ПРОТЕЗОМ

8 нападений на бригады скорой помощи 
зафиксированы в Калужской области за 9 ме-
сяцев этого года. Такую статистику привел ми-
нистр здравоохранения региона Константин 
Пахоменко. По его словам, из них 6 пациентов 
были в алкогольном опьянении, 1 —  психиатри-
ческий больной, 1 —  в состоянии наркотического 
опьянения. Это 2 случая угрозы ножом, 1 —  огне-
стрельным оружием, 5 раз кидались с кулаками 
и избивали.

Последний жуткий случай произошел в ночь 
с 12 на 13 октября. Пациент напал на фельдшера 
с огнестрельным оружием. Медик смог обезвре-
дить нападавшего. Возбуждено уголовное дело.

Кроме того, медики скорых сообщили о 176 
случаях оскорблений и унижений при исполне-
нии своих обязанностей. А о скольких не рас-
сказали?

«Работа на скорой помощи —  ежедневное 
спасение жизни людей. Данные действия со 
стороны пациентов не только усугубляют риски 
профессионального выгорания, но и создают 
угрозы жизни и здоровья сотрудников скорой 
помощи», —  подчеркнул Пахоменко.

Жителя города, оставшегося без руки, бесплат-
но обеспечили высокофункциональным проте-
зом. Помогло в этом отделение Соцфонда России 
по Калужской области.

Мужчина получил травму на производстве. 
Протез предплечья оснащен микропроцессор-
ным управлением, которое реагирует на есте-
ственные мышечные импульсы. Каждый палец 
усилен электромеханическим приводом. Сто-
имость изделия составила более 3 миллионов 
руб лей.

В региональном отделении Соцфонда доба-
вили, что обеспечение граждан, пострадавших 
на производстве, протезно- ортопедическими 
изделиями ведется фондом на основании ре-
шения органов медико- социальной экспертизы 
при наличии соответствующих медицинских по-
казаний. Мера социальной поддержки осущест-
вляется в рамках финансирования расходов на 
медицинскую, социальную и профессиональную 
реабилитацию граждан, получивших травму на 
рабочем месте.

Стоит добавить, что свыше 44 млн. руб лей 
в этом году планируют направить на медицин-
скую, социальную и профессиональную реаби-
литацию пострадавших в Калужской области. 
В прошлом году направили более 35,5 млн. руб-
лей, из них почти половина —  расходы на из-
готовление протезно- ортопедических изделий.
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ВЫРУБКОЙ ЗАНИМАЕТСЯ ЛИБО УК, 
ЛИБО МУНИЦИПАЛИТЕТ

Управляющая компания ГК «Жилищ-
ник» проводит данную работу круглый 
год. По информации ее генерального 
директора Николая Кормилицына, ре-
шение о вырубке принимает специаль-
ная комиссия, которая имеется в каждом 
муниципалитете. В Обнинске это комис-
сия по зеленым насаждениям. Именно 
ее специалисты принимают решение, 
дать разрешение на вырубку или отка-
зать в этой просьбе. Ведь живое дерево, 
которое не несет никакой опасности, 
трогать нельзя.

А с просьбой убрать то или иное на-
саждение в комиссию могут обратиться 
как жильцы, так и представители управ-
ляющей компании. Здесь все зависит 
о того, кто является собственником тер-
ритории, на котором оно произрастает. 
Если это муниципальная территория, то 
удалять дерево должен муниципалитет. 
Если же земля принадлежит собственни-
кам многоквартирного дома, то решать 
вопрос придется управляющей компа-
нии. Но в любом случае на место вы-
езжает комиссия, чтобы определить со-
стояние дерева и степень его опасности.

Как правило, если принято решение 
его вырубить, муниципалитет или УК за-
ключают договор со специализирован-

ной организацией, проводящей такие 
виды работ.

— Деревья тоже нужно уметь валить. 
И это должны делать только специали-
сты, —  отметил Николай Кормилицын.

Например, на днях управляющая ком-
пания ГК «Жилищник» организовала 

масштабную вырубку аварийных и вет-
хих деревьев в Кремёнках, где она так-
же обслуживает многоквартирные дома. 
Там было удалено аж 15 опасных на-
саждений. И работы оказались настоль-
ко сложными, что на помощь пришлось 
привлекать промышленных альпинистов.

После того как основные работы вы-
полнены, предстоит последний их этап —  
вывоз отходов. Для этого тоже заключают 
договор со специализированной органи-
заций. И все это управляющая компания 
выполняет в рамках содержания жилья.

ЧТОБЫ ТРУД НЕ БЫЛ НАПРАСНЫМ, 
НАДО ОЗНАКОМИТЬСЯ 

С ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫМ КОДЕКСОМ

Но довольно часто работникам ком-
мунальной сферы приходится сталки-
ваться с тем, что в то время как одни жи-
тели просят спилить дерево, другие —  их 
соседи —настаивают на том, чтобы его 
не трогали. Как в такой ситуации быть? 
Николай Кормилицын рассказал, что 
поступать нужно строго по закону. Для 
этого на место и приезжает комиссия, 
которая решает, несет ли дерево опас-
ность и нужно ли его удалять. Вердикт 
выносят специалисты.

Но бывают случаи, когда УК сама вы-
носит решение о необходимости убрать 
дерево. Есть определенные требования 
градостроительного кодекса, в  соот-
ветствии с которыми дерево не должно 
произрастать на расстоянии менее пяти 
метров от фундамента дома. В этом слу-
чае оно должно быть удалено.

— Таких случаев в  Обнинске, да 
в соседних районах, очень много. Если 
управляющая компания сама выяви-
ла данное нарушение, то дерево спи-
ливают без заявления граждан. Наши 
техники- смотрители постоянно кон-
тролируют содержание придомовых 
территорий, —  пояснил Николай Алек-
сеевич.

Посадки деревьев тоже нельзя прово-
дить стихийно. Их нельзя осуществлять 
в местах, где проходят коммуникации. 
И за этим в УК ГК «Жилищник» строго 
следят, стараются согласовывать все эти 
вопросы с муниципалитетами.

Бывают и случаи, когда жильцы, зани-
маясь у себя во дворе озеленением, не 
учитывают, что насаждение не должно 
быть ближе пяти метров к фундаменту 
МКД. Такой труд тоже может оказывает-
ся напрасным. Поэтому собственникам 
необходимо все свои пожелания со-
гласовывать с управляющей компанией. 
Такое взаимодействие будет на пользу 
обеим сторонам. Ведь как нельзя про-
сто так спилить дерево, так и нельзя его 
просто так посадить. Это непростой во-
прос: он требует дополнительных рас-
ходов, процедур согласования. И далеко 
не все жильцы говорят за это «спасибо», 
хотя стоило бы.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

К сожалению, пробле-
ма несвоевременного 
удаления аварийных 

деревьев в наукограде не 
теряет своей актуальности. 
Случаи, когда они падают 
на людей и автомобили, 
не так часты, но  все-таки 
время от времени это про-
исходит. И если речь идет 
о прилегающих к много-
квартирным домам терри-
ториях, то за них отвечают 
управляющие компании. 
Так что наличие аварийных 
деревьев во дворах зависит 
от активности и ответствен-
ности этих коммунальных 
предприятий.

КОГДА ДЕРЕВЬЯ КОГДА ДЕРЕВЬЯ 
СТАЛИ БОЛЬШИМИСТАЛИ БОЛЬШИМИ

	■ Управляющая компания ГК «Жилищник» организовала масштабную 
вырубку аварийных и ветхих деревьев в Кремёнках

	■ Бывают случаи, когда 
УК сама выносит решение 
о необходимости убрать дерево

НА ОТРЕМОНТИРОВАННЫХ 
ДОРОГАХ РАЗМЕТКУ ОБНОВЯТ 
ТОЛЬКО ВЕСНОЙ

ОБНИНСК ПЕРЕСТАНЕТ 
ВОНЯТЬ ТОЛЬКО К 2028 
ГОДУ?

В Обнинске завершается ремонт дорог. На 
прошлой неделе комиссия по контролю за со-
держанием дорожной сети наукограда приня-
ла еще шесть объектов, среди которых участок 
между 51 и 51-а микрорайонами, от проспекта 
Ленина, 162 до улицы Гагарина, 23; участок по 
улице Гагарина —  от дома № 21 до дома № 57; 
участок по проспекту Маркса —  от ТЦ «Мост» до 
ТЦ «Дом для дома»; участок на проспекте Марк-
са —  от дома № 114 до дома № 124. Также была 
принята отремонтированная в рамках нацпро-
екта улица Победы.

Были выявлены незначительные недоработки: 
комиссия обратила внимание на то, что дорож-
ная разметка нанесена некачественно, так как 
она уже частично стёрлась. Было решено обно-
вить ее весной —  сейчас, в непогоду, это делать 
бессмысленно.

Ремонтные работы продолжаются на еще двух 
участках.

8 ноября прошло заседание комиссии Обнин-
ского Горсобрания по вопросам охраны окружа-
ющей среды. Говорили и о неприятном запахе 
в наукограде.

«Решение вопроса постороннего запаха в Об-
нинске прогнозируется после капитального ре-
монта очистных сооружений, который планиру-
ется провести до 2028 года», —  такие прогнозы 
озвучили на заседании.

Переданные филиалу РИР очистные соору-
жения и главный магистральный хозфекальный 
коллектор имеют высокую степень износа. Сей-
час ведутся закупки для нормативного содер-
жания объектов —  насосы, запорная арматура 
и трубопроводы. Идут ремонтные работы. Нужно 
время.
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной� �монтажники�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)

  ○○ �операторы�токарных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)�операторы�токарных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)
  ○○ слесари-ремонтники�(от�65�000р)слесари-ремонтники�(от�65�000р)
  ○○ фрезеровщики�(от�70�000р)фрезеровщики�(от�70�000р)
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной� �слесари-сборщики�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)
  ○○ слесари�механосборочных�работ�(от�65�000р)слесари�механосборочных�работ�(от�65�000р)
  ○○ токари-универсалы�(от�70�000р)токари-универсалы�(от�70�000р)

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ВЫСОКАЯ�ЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА������������������������������������������������������������ВЫСОКАЯ�ЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА������������������������������������������������������������
ОФОФИЦИАЛЬНОЕ� ИЦИАЛЬНОЕ� 
ТРУДОУСТРОЙСТВОТРУДОУСТРОЙСТВО
КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ
ООПЛАТА�ЖИЛЬЯ� ПЛАТА�ЖИЛЬЯ� 
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ОБО ВСЕМ

Р
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а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

ЗАБОТА О ПОТРЕБИТЕЛЕ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

КАЧЕСТВО

7 ноября 2023 года в Ки-
рове состоялось торже-
ственное открытие но-

вого Центра обслуживания 
потребителей ПАО «Калуж-
ская сбытовая компания». 
Это уже третий клиентский 
офис гарантирующего по-
ставщика. Первый был от-
крыт в  Калуге в  декабре 
2021  года, второй —  в  Об-
нинске в сентябре 2022-го. 
За 2023 год в оба офиса об-
служивания очно обратились 
более 30 000 человек.

В торжественном меропри-
ятии приняли участие глава 
Кировской районной админи-
страции г. Киров и Кировско-
го района Игорь Феденков, 
Председатель Правления ПАО 
«Калужская сбытовая компа-
ния» Анатолий Яшанин, гене-
ральный директор ПАО «Ка-
лужская сбытовая компания» 
Галина Новикова.

Клиентский офис будет 
вести очный прием граждан 
по вопросам заключения 
договоров, открытия лице-
вого счета, предоставления 
справочной информации, 
передаче/корректировке 
показаний приборов учета, 
способам оплаты, расчетам 
за потребленную электриче-
скую энергию —  и т. д. Здесь 
же можно будет проработать 
вопрос по замене или уста-
новке индивидуальных при-
боров учета.

В день новый центр плани-
рует принимать до 100 потре-
бителей.

Офис оборудован терми-
налом, с помощью которого 
можно произвести оплату 
электрической энергии без 
комиссии.

Новый Центр обслужива-
ния потребителей располо-
жен по адресу: Калужская 
область, г. Киров, ул. Мира, 
д. 23-б.

Режим работы: ПН-ПТ 
с 08.00 до 17.00, без обеда. 
СБ-ВС —  выходные.

В КИРОВЕ НАЧАЛ РАБОТУ В КИРОВЕ НАЧАЛ РАБОТУ 
НОВЫЙ ЦЕНТР ОБСЛУЖИВАНИЯ НОВЫЙ ЦЕНТР ОБСЛУЖИВАНИЯ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ 
СБЫТОВОЙ КОМПАНИИСБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

Как сообщает ТАСС, 
с п е ц и а л и с т ы  В с е -
российского  научно- 
исследовательского ин-
ститута радиологии и агро-
экологии (ВНИИРАЭ) раз-
работали замену импорт-
ным химическим составам 
для контроля содержания 
радиоактивных изотопов 
в  окружающей среде на 
АЭС и других атомных объ-
ектах.

Он поможет обнаружить изотоп три-
тий и в перспективе углерод-14. Литр 
импортозамещающего продукта более 
чем в 10 раз дешевле рыночной стои-
мости зарубежного аналога. При этом 
смесь создана из реактивов, произво-
димых в России.

В коллективе изобретателей, состоя-
щем из молодых ученых, есть и маги-
странт Обнинского института атомной 
энергетики (ИАТЭ НИЯУ МИФИ) Андрей 
Михайлов. Специалисты сейчас работа-
ют над созданием специальной рецеп-
туры для определения углерода-14. Ав-
торы оформляют патента на разработку.

Обнинская «Технология» подтверди-
ла соответствие производства стекол 
требованиям стандартов железнодо-
рожной отрасли. Аудиторы ведущей 
в России организации по сертификации 
производств железнодорожного транс-
порта «ИРИ КОНС» отметили непре-

рывность совершенствования произ-
водственных процессов на предприятии 
и активное внедрение отечественных 
материалов и технологий.

«Так что качество нашей продукции 
для железной дороги на высоте!», —  
рассказали на предприятии.

ОБНИНЦЫ СОЗДАЛИ КОКТЕЙЛЬ ОБНИНЦЫ СОЗДАЛИ КОКТЕЙЛЬ 
ДЛЯ РАДИАЦИОННОГО МОНИТОРИНГАДЛЯ РАДИАЦИОННОГО МОНИТОРИНГА

ОБНИНСКАЯ «ТЕХНОЛОГИЯ» ОБНИНСКАЯ «ТЕХНОЛОГИЯ» 
ОПЯТЬ НА ВЫСОТЕОПЯТЬ НА ВЫСОТЕ
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12 ноября в 12:00 

Московский Губернский театр. Сказка-притча Антуана де Сент-Экзюпери 
«Маленький принц» в сопровождении Губернского оркестра Московской 
области. Текст автора читает Григорий Фирсов. Художественный руководитель 
театра С. Безруков. 6+

17 ноября в 19:00 

творческий вечер-концерт Нонны Гришаевой «NONNAТЕХНОЛОГИИ» в со-
провождении эстрадно-симфонического оркестра п/у маэстро Андрея Ба-
лина. 12+

19 ноября в 16:00 

Финал проекта «Энергия улиц» творческих, молодых, талантливых от 12 до 
35 лет. 12+

26 ноября в 18:00 

комедия «Особенности национальной женитьбы». 12+

29 ноября в 19:00  

П.И.Чайковский. Балет «Спящая красавица». 6+

2 декабря в 19:00 

Вадим Самойлов. Агата Кристи. Новое, хиты. 12+

3 декабря в 18:00 

Валерий Сюткин & Light Jazz.12+

6 декабря в 19:00 

спектакль «Поздняя любовь». В ролях: Л.Каневский, К. Новикова, 
Д.Спиваковский. 12+

8 декабря в 18:00 

танцевальный спектакль Егора Дружинина «Всюду жизнь». 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ПРИНИМАЕМ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ НА ПРОВЕДЕНИЕ
НОВОГОДНИХ УТРЕННИКОВ В «АЛЫХ ПАРУСАХ»  

(УЛ. ГАГАРИНА,33). ТЕЛЕФОН 393-99-31.

МП «Дом учёных» приглашает:
12 ноября 

Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. Солисты театра 
песни «VocKALAN». Руководитель Маргарита Калан. Начало 

в 17.00 0+

14 ноября 
Лекция совместно с городским отделением Российского

Общества Знания «Стояние на Угре. Рождение Российского 
суверенитета». Начало в 11.00 12+

19 ноября 
RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок-хиты на 

виолончелях». Начало 18.00 6+

21 ноября 
Лекция совместно с городским отделением Российского 

Общества Знание- «Страницы истории русского театра». Начало 
в 11.00 12+

24 ноября 
Концерт эстрадно- симфонического оркестра города 

Обнинска —  «Нам 10 лет». Начало 19.00 6+
25 ноября 

Клавир-трио «Элегия» с программой «Испанское Каприччио». 
Начало 18.00 6+

26 ноября 
Иеромонах Фотий. Добрый концерт Начало 18.00 6+

28 ноября 
Лекция совместно с городским отделением Российского 

Общества Знания —  «Маршал Великой Победы —  уроженец 
земли Калужской». Начало 11.00 12+

09 декабря 
Концерт народного артиста России Олега Погудина 

с программой «Избранное». Начало 18.00 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90
Требуется уборщица, дворник. Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

8 ноября —  День памяти сотруд-
ников, погибших при исполнении 
служебного долга. Этот день был 
учрежден приказом министра вну-
тренних дел России от 26 октября 
2011 года, и каждый год стражи 
порядка страны чтят память своих 
коллег.

В этот день проходят памятные 
мероприятия, на которых рассказы-
вают о мужестве и героизме поли-
цейских, о этой почетной и слож-
ной профессии.

В Обнинске в акции памяти при-
няли участие начальник ОМВД 
России по г. Обнинску полковник 
полиции Александр КУЛИГИН, ру-
ководители служб и подразделе-
ний, представители Общественного 
совета Елена УХАНОВА и Любовь 
ПОСТНИКОВА, председатель город-
ского Совета ветеранов МВД Гим-
зер ДЗАДЗАМИЯ, ветераны, сотруд-
ники Центра профессиональной 
подготовки УМВД России по Ка-
лужской области расположенного 

в наукограде, учащиеся кадетских 
классов правоохранительной на-
правленности Технического лицея 
и  других общеобразовательных 
учреждений города.

Главный полицейский Обнинска 
отметил, что служба сотрудников 
органов внутренних дел связана 
с риском для жизни. Днем и но-
чью сотрудники полиции готовы 
прийти на помощь тем, кто в ней 
нуждается. Подразделения поли-
ции круглосуточно стоят на страже 
закона, следят за безопасностью на 
улицах города, ведут борьбу с пре-
ступностью не считаясь с личным 
временем.

— Мы всегда должны помнить 
о мужестве и героизме тех, кто по-
гиб при исполнении служебного 
долга и чтить их память, —  подчер-
кнул Александр Кулигин.

Представители Общественного 
совета говорили о значимости по-
добных мероприятий для воспи-
тания подрастающего поколения. 
Участники мероприятия возложили 
цветы к установленному на терри-
тории ОМВД памятнику погибших 
сотрудников «Героизм. Мужество. 
Честь».

	● Рената БЕЛИЧ

ПОМНИМ!

ДЕНЬ ПАМЯТИ СОТРУДНИКОВ ПОЛИЦИИ, ДЕНЬ ПАМЯТИ СОТРУДНИКОВ ПОЛИЦИИ, 
ПОГИБШИХ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ ПОГИБШИХ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ 
СЛУЖЕБНЫХ ОБЯЗАННОСТЕЙСЛУЖЕБНЫХ ОБЯЗАННОСТЕЙ

Есть множество 
примеров само-
о т в е р ж е н н ы х 

действий российских 
полицейских. В обнин-
ском отделе полиции 
есть Аллея Славы, на 
которой размещены 
фотографии сотрудни-
ков, удостоенных зва-
ния героев посмертно. 
Среди них Магомед 
Нурбагандов. Сотруд-
ник МВД погиб от рук 
боевиков со словами 
«Работайте, братья!», 
отказавшись нарушить 
присягу.

10 ноября мы отмечаем День со-
трудника органов внутренних дел 
Российской Федерации.

К профессиональному празднику 
стражей порядка обнинские школьни-
ки подготовили полицейским письма 
со словами благодарности за службу.

В День памяти ОВД, погибших при 
исполнении служебного долга, обнин-
ские полицейские на классных часах 
рассказали подросткам о службе в ор-
ганах внутренних дел, буднях полиции. 
В кадетском классе МЧС школы № 5 
беседу с учащимися 8 «А» класса про-

вел инспектор ПДН Павел ВОЛОДИН. 
Он привел примеры героических по-
ступков сотрудников МВД России, чьи 
фотографии висят в здании полиции.

Ребята внимательно слушали о под-
вигах сотрудников силовых структур. 
Кадеты зачитали заранее подго-
товленные письма, адресованные 
обнинским полицейским со словами 
благодарности за службу.

В тексте письменных посланий дети 
выразили признание за работу, кото-
рая не знает выходных и праздников.

	● Рената БЕЛИЧ

КАДЕТСТВО

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ НАПИСАЛИ ПИСЬМА ПОЛИЦЕЙСКИМ
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КАЛУЖАНИН ПОДМЕНИЛ ТОВАР 
НА ПУНКТЕ ВЫДАЧИ ЗАКАЗОВ

В дежурную часть УМВД России по городу Ка-
луге обратился индивидуальный предпринима-
тель с заявлением о хищении товаров в пункте 
выдачи заказов. Сумма ущерба составила более 
250 тысяч руб лей.

Сотрудники полиции подозревают в престу-
плении 28-летнего местного жителя.

Фигурант в маркетплейсе заказал дорогосто-
ящие компьютерные детали. Когда посылка был 
доставлена, мужчина, придя на пункт выдачи 
заказов, забрал коробку с товаром и прошел 
в примерочную кабинку.

Предполагается, что, воспользовавшись тем, 
что его действия незаметны для окружающих, 
гражданин заменил дорогостоящие комплекту-
ющие на более дешевые детали, а затем произ-
вел отмену заказа.

Похищенные аксессуары калужанин продал 
третьим лицам, а денежные средства потратил. 
Расследование продолжается.

БУДЕМ НАДЕЯТЬСЯ, ЧТО ПЬЯНОГО 
ВОДИТЕЛЯ ОСУДЯТ НЕ УСЛОВНО

38-летний житель Обнинска, ранее лишенный 
водительских прав при совершении ДТП, снова 
сел за руль в состоянии алкогольного опьянения.

Поведение водителя и исходивший запах ал-
коголя вызвали подозрение у сотрудников ДПС. 
Несмотря на то, что водитель отказался пройти 
медицинское освидетельствование, он был при-
знан нарушителем.

Согласно действующему законодательству 
злоумышленнику грозит до 3 лет лишения сво-
боды. Будем надеяться, что не условно.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗАДЕРЖАН СБЫТЧИК ГАШИША

Сотрудники УНК УМВД России по Калужской 
области задержали молодой человек, у которого 
в ходе личного досмотра обнаружили и изъяли 
комкообразное вещество буро-зеленого цве-
та, оказавшееся гашишем общей массой 18,12 
граммов.

По версии оперативников, фигурант намере-
вался сбыть наркотики посредством тайников- 
закладок, используя для бесконтактной реали-
зации гашиша мессенджеры.

Возбуждено уголовное дело.

ДЕТАЛИ НА РАБОТЕ

 ДОРОГА

НАРКОТИКИ

По информации проку-
ратуры Калужской об-
ласти, в июле 2023 года 

31-летний мужчина, не яв-
ляющийся работником орга-
низации, находился на пред-
приятии, занимающемся до-
бычей полезных ископаемых, 
и в процессе переработки ми-
нералов допустил попадание 
обеих рук в открытую часть 
станка, которая не была обо-
рудована защитным кожухом, 
получив травмы обеих рук.

Очень интересно, как такое 
получилось.

При проверке прокуратурой 
выявлены многочисленные 
нарушения законодательства 
в сфере охраны труда: не про-
водились инструктажи, об-
учения по охране труда для 
работников, оценка условий 

труда и профессиональных 
рисков, не обеспечивалось 
прохождение медицинского 
осмотра и психиатрического 
освидетельствования работни-
ков производства, а также без-
опасность при работе с обору-
дованием, ставшие причиной 
получения мужчиной травмы.

С целью устранения выяв-
ленных нарушений директору 
организации внесено пред-
ставление, по результатам ко-
торого нарушения устранены, 
в том числе оборудование ос-
нащено защитным щитом.

По инициативе прокурора 
района директор организа-
ции привлечен к админи-
стративной ответственности 
за нарушение требований 
охраны труда, за не проведе-
ние специальной оценки усло-

вий труда на рабочих местах, 
за допуск работников к испол-
нению трудовых обязанностей 
без прохождения обучения, 
проверки знаний требований 
охраны труда и обязательных 
периодических медицинских 
осмотров, психиатрических 
освидетельствований. Наказа-
ние директор получил в виде 

штрафов на общую сумму 
27 тысяч руб лей.

Но все это касается работ-
ников предприятия, а постра-
давший мужчина, судя по со-
общению, был случайным 
прохожим? Почему же ника-
ких постановлений не выне-
сено в отношении попадании 
на предприятие посторонних?

СЛУЧАЙНЫЙ ПРОХОЖИЙ СУНУЛ ОБЕ РУКИ В СТАНОК НА ПРЕДПРИЯТИИ 
ПО ДОБЫЧЕ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ?

ЗАРАБОТОК?

МАХИНАЦИЯ

ДЕНЬГИ

По версии обнинских 
полицейских, местная 
жительница, работая 
в должности бухгалтера, 
имела доступ к расчет-
ному счету и в течение 
месяца перечислила себе 
около 200 тысяч руб лей, 
не уведомляя руководи-
теля о своих действиях. 
Этого даме показалось 
мало, и она еще оформи-
ла за счет организации 
рассрочку на приобрете-
ние мобильного телефона, 
стоимостью более 80 ты-
сяч руб лей.

Свои действия фигу-
рантка объяснила тем, что 
за несколько месяцев ра-
боты ей была выплачена 

меньшая сумма, а не обе-
щанный оклад. Поэтому 
сотрудница присваивала 
деньги якобы в счет не-
выплаченной заработной 
платы.

Расследование продол-
жается. Согласно действу-
ющему законодательству 
за совершение данного 
преступления санкция 
статьи предусматрива-
ет наказание в виде ли-
шения свободы на срок 
до шести лет.

Потерпевшей пришло со-
общение о возможности 
дополнительного заработ-

ка в Интернете. Получать деньги 
незнакомец предложил за по-
ложительные оценки и отзывы 
о товарах Интернет- магазинов. 
Женщина согласилась сотрудни-
чать.

За каждый лайк работодатель 
обещал выплачивать 50 руб лей. 
Действительно, за несколько 
дней девушка получила 10 ты-
сяч руб лей. После этого ей пред-

ложили выкупить часть товаров, 
чтобы повысить спрос потреби-
телей, пообещав вернуть потра-
ченное с процентами.

Ничего не заподозрив, потер-
певшая перечислила на указан-
ный банковский счет 250 тысяч 
руб лей, но товар не получила. 
Вернуть деньги оказалось не-
возможным, поскольку общение 
с «работодателем» было прекра-
щено. Осознав, что стала жертвой 
обмана, обнинчанка обратилась 
в полицию.

42-летняя жительни-
ца города Кирова 
Калужской области 

с 2021 по 2022 годы исполня-
ла обязанности представителя 
различных банков по приему 
и оформлению кредитов для 
физических лиц в магазинах го-
рода Кирова Калужской области. 
Используя копии документов 
граждан, ранее оформлявших 
у нее кредиты, оформила на них 
12 кредитов.

Согласившись с позицией го-
сударственного обвинителя, суд 
признал обвиняемую виновной 

в совершении 12 эпизодов пре-
ступлений (хищение чужого иму-
щества путем обмана).

С учетом смягчающих ее вину 
обстоятельств (частичное воз-
мещение вреда, причиненного 
преступлением, полное призна-
ние вины, наличие на иждиве-
нии троих несовершеннолетних 
детей) суд назначил ей наказа-
ние по совокупности преступле-
ний в виде штрафа в размере 
100 000 руб лей.

Приговор суда в настоящее 
время не вступил в законную 
силу и может быть обжалован.

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА СТАВИЛА ЛАЙКИ ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА СТАВИЛА ЛАЙКИ 
И ЛИШИЛАСЬ 250 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙИ ЛИШИЛАСЬ 250 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ БАНКА ОФОРМИЛА ПРЕДСТАВИТЕЛЬ БАНКА ОФОРМИЛА 
12 КРЕДИТОВ НА ДРУГИХ ЛЮДЕЙ12 КРЕДИТОВ НА ДРУГИХ ЛЮДЕЙ

БУХГАЛТЕР ОТОМСТИЛА РАБОТОДАТЕЛЮ 
ЗА НЕДОПЛАЧЕННУЮ ЗАРПЛАТУ

ГОСТИ

Продолжаются профи-
лактические мероприятия 
по охране общественного 
порядка на территории 
Калужской области.

В результате, на днях 
в полицию Обнинска до-
ставлены 40 граждан 
с целью их проверки 
на возможную причаст-
ность к ранее совершен-
ным правонарушениям 
и преступлениям.

Выявлено 14 фактов 
нарушения миграцион-

ного законодательства. 
Кроме того, на двух объ-
ектах общественного пи-
тания задокументирова-
ны факты несоблюдения 
требований в области 
охраны окружающей 
среды при обращении 
с отходами производства 
и потребления. По линии 
безопасности дорожного 
движения сотрудниками 
Госавтоинспекции пре-
сечено 18 правонаруше-
ний.

40 ГРАЖДАН ДОСТАВЛЕНЫ В ПОЛИЦИЮ 40 ГРАЖДАН ДОСТАВЛЕНЫ В ПОЛИЦИЮ 
ОБНИНСКА ДЛЯ ПРОВЕРКИ ИХ ОБНИНСКА ДЛЯ ПРОВЕРКИ ИХ 
ПРИЧАСТНОСТИ К ПРЕСТУПЛЕНИЯМПРИЧАСТНОСТИ К ПРЕСТУПЛЕНИЯМ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ 
И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».




